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Reconoce Rector 
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financiera de la UAN 

La situación financiera de la UAN sostiene un déficit 
financiero del orden de los mil 400 millones de 
pesos, y el gasto supera los 2 mil millones de pesos.
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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

pinión

A seguir la punta de la madeja MILLONARIAS INVERSIONES EN NAYARIT

Se ha dicho siempre con gran verdad 
que tras advertencia no hay engaño, 
esto lo acaba de constatar el flamante 
rector de la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN), señor Jorge Ignacio Peña 
González al reconocer públicamente 
que las finanzas de la UAN no andan 
muy bien que digamos. Y no es sorpresa 
en lo absoluto, porque ya desde hace 
mucho tiempo se ha venido informando 
a la opinión pública que hay graves 
anomalías en cuestión económica 
desde hace varios años.
En los medios informativos resalta 
la nota en donde el neo rector Peña 
González afirma que se hará una 
auditoría para detectar en dónde 
ha estado la falla de que ahora las 
cuentas no salgan parejas. Así que 
si habrá auditoría, por el bien de la 
misma UAN, esta debe ser a fondo y 
sin tocar barandas, porque de acuerdo 
a lo dicho por el rector, hasta hoy no 
hay evidencia que compruebe cómo 
cuándo y dónde empezó a haber fallas 
en las finanzas, y resalta más porque 
no es cualquier cantidad la que está 
en veremos, son fuertes cantidades 
de dinero que deben de estar en 
algún lado, porque no es posible que 
si existe algún faltante, este se haya 
esfumado en el aire.
Según varios contadores públicos 
y auditores consultados, dicen que 
de querer hacer bien las cosas, es 
muy probable que se llegue a dar en 
dónde comenzó la diferencia entre 
ingresos y egresos, que si se tiene 
la buena intención, se puede llegar a 
encontrar la punta de la madeja por más 
retorcida que esté, que con algunas 
dificultades pero tarde o temprano 
todo sale a la luz y más, cuando de 
recursos financieros se trata; que hay 
procedimientos adecuados para ir 
llegando poco a poco hasta el inicio 
de alguna anomalía. Que teniendo 
todas las facilidades y documentos a 
la mano, obvio que se comienza por 
lo principal que en este caso es desde 
luego ingresos-egresos, y así ir poco 
a poco revisando los balances hasta 
encontrar en dónde, cómo y cuándo 
sucedió el desbalance que existe 
hasta hoy, porque se supone que si 
se empezó a gastar más de lo que 
ingresó, es lo que salta a primera vista, 
que se podría empezar de arriba hacia 
abajo y viceversa, es decir, como se 
debe empezar casi todo que es desde 
abajo primeramente; revisar desde 
la primera partida económica que 
ingresó a la UAN desde su fundación 

hasta nuestros días, y de ahí cotejarlo 
con los egresos, y en esto incluye a 
las personas que tienen acceso a 
los dineros, a quienes lo manejan 
ya sea en todo tipo administrativo 
como nóminas, compras y gastos en 
general, revisando y cotejando los 
precios de lo que se haya adquirido 
de acuerdo a los precios de tiempo 
y época, en donde podría resaltar 
que por lo regular, así sea que como 
muchas de las veces las cosas se 
compran al mayoreo tendrían por 
fuerza que ser precios más baratos 
que al menudeo; y además, están las 
licitaciones de que se le dan a quienes 
ofrecieron mejores precios en algún 
tipo de rubro como construcciones 
de aulas, material didáctico, etcétera.
Y posteriormente viene algo que puede 
resultar doloroso u ofensivo para alguien 
que se siente investigado, y esto es, 
cuando se empiezan a comparar modos 
de vida de quienes han tenido acceso 
a las finanzas de la UAN, como por 
ejemplo si cambió radicalmente su 
modus vivendi, que si no es o ha sido 
rico de abolengo y que después de 
vivir al día, de pronto vive con lujos 
que antes no tenía, pues ahí está una 
punta de madeja que se pudiera seguir, 
y no nada más se investiga a quien 
posiblemente se sacó la lotería o le 
pegó al “melate”, sino la posibilidad de 
que tenga testaferros o parientes que 
también hayan pasado a mejor vida, 
económicamente hablando, hasta la 
cuarta generación. Esto y más han 
señalado algunos contadores públicos 
y auditores, al señalar que si es que 
se quiere llegar al fondo del asunto, 
es fácil descubrir en dónde empezaron 
las anomalías.
Se dice que hoy en día la planta 
con pensionados y jubilados de la 
UAN es más numerosa que la planta 
laboral y que es uno de los principales 
resumideros por donde se va el dinero; 
sin embargo, los mismos trabajadores 
de la UAN afirman que de toda la vida 
laboral se les ha descontado en nómina 
para la pensión y jubilación, además 
de tener un fondo de ahora para el 
retiro y que al parecer este dinero o 
parte de él es lo que no se encuentra 
ahora inexplicablemente. Igual, los 
recibos del pago de predial, traen 
una leyenda que señala el impuesto 
del 12% para la UAN, y ese dinero 
también por fuerza tiene que estar en 
las arcas de la UAN, y si no lo han 
dado los municipios, pues pedírselos 
y ya, ¿o no es así?

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO

Para la generación de empleos y el 
desarrollo económico que beneficie 
a toda la sociedad, son necesarias 
las inversiones crecientes en áreas 
de impacto social, como el  turismo, 
por lo que nos da gusto ver que 
a nuestro estado llegan recursos 
por esta vía aprovechando los 
capitalistas el clima de paz que 
se respira en la entidad.
Es un hecho que la  tranquilidad 
que tiene Nayarit -para que los 
empresarios se animen a arriesgar 
su dinero-, es un potente imán para 
lograr esos avances en un país 
donde cada estado compite con 
los demás para  allegarse esos 
privilegios.

VIDANTA LLEGA A LA 
RIVIERA

Medios nacionales e internacionales 
acaban de dar cuenta que el ‘Grupo 
Vidanta’, uno de los consorcios 
hoteleros más grandes del país -que 
opera 23 hoteles,  2,500 residencias 
en algunos de sus proyectos, 
campos de golf, parques temáticos, 
un aeropuerto, constructoras, y 
factura más de 10,500 millones de 
pesos (mdp) anuales, de los que 
70% son en dólares-, construirá 
en la Riviera Nayarit.
Vidanta y Cirque du Soleil ya 
planean un nuevo desarrollo en 
Riviera Nayarit, donde coinvierten 
cerca de 1,300 millones de dólares, 
y que incluirá un parque temático.
Cuando esa empresa empezó a 
centrarse más en captar el turismo 
extranjero, construye hoteles 
bajo marcas como The Bliss, 
The Grand Bliss y Grand Luxxe 
en Riviera Maya, Riviera Nayarit 
y Los Cabos. Ahora vende en un 
90% a extranjeros.
Además, Vidanta y Cirque du Soleil 
abrieron en México el primer show 
permanente fuera de Estados Unidos 
y lograron la rentabilidad gracias 
al concepto de 'dinner show'. De 
esta forma  preparan un parque 
temático en Riviera Nayarit, dado 
que la apuesta compartida con  
Cirque du Soleil es ofrecer en 
México el primer show permanente 
fuera de Estados Unidos y lograr 
la rentabilidad gracias al concepto 
de 'dinner show'. Y ahí estará 
un parque temático en Riviera 
Nayarit, por lo que ante turistas 

más exigentes tendrán un buen 
componente de entretenimiento  
para competir a nivel internacional: 
un parque solar con una inversión 
inicial de 70 millones de dólares 
en Nayarit para dar servicio a sus 
cinco hoteles y parques en la región, 
y todo lo demás que anuncian.

AUTO FIN MONTERREY
Para completar los éxitos en la 
materia, de generar empleos y 
desarrollo económico, con una 
inversión de 100 millones de 
dólares el Grupo Autofin Monterrey 
incursiona en el sector turístico 
con la apertura del hotel Grand 
Sirenis Matlali Hills Resort en la 
Riviera Nayarit. Este complejo 
turístico generará 600 empleos, 
400 en la operación del hotel y 
actividad inmobiliaria, y 200 en 
construcción del mismo, este hotel 
se ubica en el poblado náutico Cruz 
de Huanacaxtle, localizado en el 
litoral de la Bahía de Banderas 
al sureste de Punta de Mita en el 
estado de Nayarit.
Cabe señalar, que esta población 
se ha modernizado debido a la 
construcción de la Marina Riviera 
Nayarit con capacidad para 400 
embarcaciones y considerada la 
más grande y moderna del Pacífico 
mexicano.
Autofin Monterrey informó que  
en esta primera fase en una 
extensión de 30 hectáreas, con 
320 adicionales de reserva para 
futuros proyectos, el hotel Grand 
Sirenis Matlali Hills Resort & 
Spa de Riviera Nayarit comenzó 
a ser operado, promocionado 
y administrado desde enero de 
este año por el consorcio hotelero 
trasnacional Sirenis, con sede en 
Ibiza, España, con el cual Grupo 
Autofin Monterrey acordó una 
alianza estratégica.
Así, este año el hotel comenzó 
a ofrecer el Plan Todo Incluido, 
lo cual es parte de la estrategia 
para posicionarlo en el mercado 
estadounidense y canadiense, 
con la que planean llevar su nivel 
de ocupación a 86  por ciento en 
promedio anual.
Obras y logros para mejorar la 
economía estatal con grandes 
inversiones en el sector turismo. 
Muy bien.
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No somos los sectores los que nos hemos 
acabado el presupuesto de la UAN: Carlos Muñoz 

De tanto llorar y suplicar, aceptan 
en MORENA a Pavel: Pablo Galván

Por: Mario Luna
El concejero estatal de MORENA 
(Movimiento de Regeneración 
Nacional), Pablo Galván Ayala, 
informó que se ha aceptado 
dentro de las filas del partido 
al diputado perredista, Pavel 
Jarero Velázquez, pero que no 
tendrá posibilidad de participar 
en ninguna candidatura por lo 
menos en este proceso del 2017 
y tampoco querer imponer a sus 
allegados.

Para MORENA, dijo, es positivo 
su ingreso porque engrosa las 
filas de este partido (y más cuando 
no tienen militantes), y que eso 
les da la posibilidad de tener 
mayor presencia en el estado, 
ya que dijo el entrevistado, que 
Pavel no se viene solo, sino 
que se viene con todos sus 
seguidores (siguen soñando 
con sus 140 mil seguidores).
Pavel solo se integra como 
militante ya que les aseguró 
que su presencia no será de 
discordia ni mucho menos para 
agandallar posiciones (al rato 
que no se digan que abusaron 
de ellos, si ya lo conocen para 
que lo invitan), aunque dijo 
que existen muchas voces al 
interior de MORENA que no le 
creen ni confían en él, porque 

ya lo conocen lo gandalla que 
es, pero que él como concejero 
estatal de MORENA confía 
plenamente en él, al grado de 
que asegura que él no querrá 
ninguna candidatura para él, 
por lo que al preguntarle si 
no presionará para que le den 
candidaturas a sus allegados, 
sobre todo a su esposa, como 
es su costumbre hacerlo con 
quienes de pareja en turno 
y muestra es Erika Jiménez 
Aldaco a la que hizo regidora 
del PRD. Dijo Pablo Galván 
Ayala, que existen otros eventos 
políticos, y que el no participar 
en este proceso del 2017, no 
se termina para Pavel, sino 
que vienen otros y en esos si 
podrá ya participar, por lo que 
tendrá que hacer estructura 

* La Universidad es un mounstro tiene más de 30 mil personas que andan por los campos, hay que ver cuantas familias 
dependen de la Universidad y si a eso le agregamos los proveedores y demás, pues ya nos comimos a la gallina de los 

huevos de oro: Carlos Muñoz Barragán

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- “Tiene que quedar muy claro, 
ante la comunidad universitaria y ante 
la sociedad en general, no somos los 
sectores los que nos hemos acabado 
el presupuesto de la Universidad, la 
UAN es un mounstro tiene más de 30 
mil personas que andan por aquí en los 
campos y hay que ver cuantas familias 
dependen de la Universidad Autónoma 
de Nayarit, cuantos proveedores, cuantos 
médicos, todo eso es un mounstro, ahora 
sí ya nos comimos las maduras; ahora 
hay que comernos las verdes”. Así lo 
manifestó el dirigente del SPAUAN, 
Carlos Muñoz Barragán. 
Agregó que, “lo tratado en el Consejo 
General Universitario define una gran 
parte del rumbo que seguirá la UAN 
de aquí para adelante, es un momento 
histórico, además de la valiente actitud 
del Rector Jorge Ignacio Peña González,  
porque no cualquiera se atreve a decir 
que anda mal la Universidad Autónoma 
de Nayarit, nosotros ya lo presentíamos 
desde noviembre del 2014, pero ahora el 
Rector toma una actitud de valentía, pero 
también es momento de solidarizarnos 
con la Universidad, porque en los dichos 
de la Universidad decíamos que nos 
estábamos comiendo a la gallina de 

los huevos de oro y ahora van a creer 
que realmente si, lo que sí queremos 
es que se haga hincapié que no somos 
los sectores los que nos acabamos el 
presupuesto de la UAN”.
Ante esta difícil situación financiera 
Muñoz Barragán, señaló: “pero creo que 
con inteligencia vamos a salir adelante, 
todo es de voluntad , pero también 
de disciplina, tenemos que meterle 
orden a esta situación, ya se dijo en 
el Consejo de este viernes, que con 
orden y con disciplina se puede salir, 
se puede hablar con los proveedores 
y con todos y decirles ‘te voy a pagar, 
pero ya no te voy a dar un peso, te voy 
a dar 50 centavos’; eso es lo que hay 
que tratar de negociar. Yo esperaba 
un Consejo más fuerte, más agresivo, 
pero no la comunidad universitaria está 
consiente de  la situación que atraviesa 
nuestra alma mater y creo que vamos 
a salir bien”.
Carlos Muños reconoció que en los 
ingresos también debe de ponerse 
orden, “aunque es cierto que hay que 
respetar el Contrato Colectivo del Trabajo, 
en lo que se refiera a nosotros y los 
muchachos también tendrán que ordenar 
sus métodos, porque se incrementó la 
población, se incrementó el número de 

aceptados y también en esto trataremos 
de ser más disciplinados, la tarde-noche 
del pasado viernes se resolvió quienes 
van a entrar y al regreso de vacaciones 
veremos cual es la población que va a 
recibir la Universidad”.
Al ser cuestionado en el sentido 
de la nueva responsabilidad de los 
directores para que sean ellos los que 
se involucren directamente con los 
ingresos y contrataciones, Carlos Muñoz, 
respondió: “yo creo que son los directores 
los primeros que ponen el desorden, 
porque ellos contratan y gastan a veces 
y después que ya tienen a una persona 
trabajando 3 o 4 meses, están forzando 
el contrato, pero el contrato no es un 
peso, es lo que cuesta las prestaciones 
ligadas al salario y si es cierto, hay que 
reconocer que a veces nosotros como 
maestros también abusamos. Así que 
solamente hay que aplicar el orden, 
tenemos que ser respetuosos de la 
UAN y tenemos que ser respetuosos 
con las instrucciones que dio la propia 
rectoría; por decirte, habían dicho no 
más contratos y hoy resulta ser que al 
final del período se aceptaron contratos, 
entonces eso rompe la instrucción y se 
tiene que ser más disciplinado; orden, 
y no hay más de otra”. Finalizó. 

*A falta de militancia, MORENA abre sus puertas a Pavel y a sus “140 mil” 
seguidores, no podrá ser el candidato, y tampoco podrá imponer a su esposa 
como diputada o regidora, por lo menos eso se dice por ahora, quien sabe lo 

que harán llegados los momentos, ahí te hablan Nayar Mayorquín y al dirigente 
estatal, tendrán que cambiar su zapatitos de charol por botas de trabajo

SIETE PASAJEROS  SE BAJAN DE 
AVIÓN DE AMERICAN AIR LINE POR 
SER ESTE PILOTEADO POR MUJERES.

- - - - - - -
Como que en sus decisiones
están faltos de razón,
si ellas manejan los hombres,
cuanti menos un avión

E P I G R A M A
Por: Igibato

dentro de MORENA para él, 
por lo que tendrá que enamorar 
a la militancia de este partido, 
haciendo trabajo para el partido 
proselitismo, por lo que quien 
trabaja tendrá derecho a tener 
posicionamiento, ya que no se 
podrá agarrar del agarradero a 
cualquiera.
Refirió el entrevistado, que 
Pavel ya tiene muy bien definido 
su objetivo y es llegar a ser 
candidato a través de este 
partido, por lo que lo primero 
que tendrá que hacer son los 

comités de bases y él lo sabe 
muy bien y al rato tendrá todo 
el derecho de exigir.
En MORENA, quienes no trabajen 
no se le dará nada, porque 
hay muchos que no les gusta 
trabajar, al grado de que si se 
pregunta quienes son los que 
han hecho ya comités de bases, 
nos daremos cuenta que nadie 
de la dirigencia, por eso el temor 
de que ingrese Pavel, por ello 
todos a trabajar si quieren ser 
en algún momento candidatos, 
dijo Pablo Galván.
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La UAN no se cae ni se detiene, pero se necesita la 
participación de todos para salir adelante: Nacho Peña  

José Luis Sánchez aparecerá en boletas 
electorales como candidato al gobierno del estado

a un costado de Soriana.
 En esta celebración, el diputado 
por el estado de Jalisco y actual 
secretario de afiliación del 
PT  estuvo acompañado por 
su esposa la señora Amada 
Navarro, también contó con 
la presencia del diputado 
Jaime Cervantes Rivera y 
aguerridos dirigentes, líderes 
de organizaciones sociales 
como Jorge Armando Ortiz 
Fugio, Martin Ulloa Benítez, 
Ramón Parra, Antonio Contreras 
Moscoso, la profesora Rosalinda 
Martínez de  la Paz integrante de 
la CNTE, estudiantes de la FEN 
y dirigentes de organizaciones 
sociales del interior del estado.
Durante el festejo, varios de 

los dirigentes hicieron uso 
del micrófono para manifestar 
su respaldo  al legislador 
ixtlense para que sea el próximo 
candidato del Partido del Trabajo 
al gobierno del estado, ya que 
señalaron que es el único 
representante de la izquierda 
nayarita que tiene la capacidad, 
experiencia y preparación para 
enfrentar a los abanderados de 
los partidos contrarios, además 
de que es el único que en su 
carrera política ha participado 
y encabezado una autentica 
lucha social en defensa de la 
población más desprotegida, 
ya que tanto en el estado de 
Nayarit y  en el de Jalisco, ha 
fundado cerca de 80 colonias 

populares logrando beneficiar 
con un terreno para vivienda a 
miles de familias desamparadas, 
según se expresó.
Por  su par te  José Lu is 
Sánchez González, al hacer 
uso de la palabra recordó los 
enfrentamientos violentos que 
encabezó, contra los gobiernos 
represores en el estado en 
la década de los 70s que se 
caracterizaban  por defender 
a capa y espada los intereses 
de la burguesía, que en esos 
años era propietaria de grandes 
latifundios ubicados en las 
orillas de Tepic y que fueron 
de las primeras invasiones 
que se llevaron a cabo para la 
creación de colonias populares.

Luego, Sánchez González 
señaló tajante, “a mí los ricos 
siempre me han caído gordos, 
por que tienen mucho dinero 
y propiedades, mientras el 
pueblo no tiene un terreno para 
construir su casa,  y los políticos 
que se hacen millonarios con 
el dinero del pueblo, mediante 
la corrupción en sus gobiernos 
también los aborrezco”.
Para concluir el político ixtlense 
convocó a los presentes a seguir 
en la lucha social para poder 
tener una sociedad más justa y 
equitativa, con gobiernos que 
busquen el bienestar popular 
y en el 2017, aseguró  que 
participará como candidato al 
gobierno del estado.

* La crisis financiera que tenemos no es fácil, por lo que pido a la comunidad universitaria y a la sociedad nayarita su 
comprensión, su apoyo y su solidaridad, no podemos fallarle a los universitarios ni mucho menos a los nayaritas, señaló. 

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- “La Universidad Autónoma 
de Nayarit, no se cae ni se detiene, 
es verdad que existen problemas 
financieros graves, tenemos que 
encararlos y solucionarlos, pero 
es necesaria la participación de 
todos solo de esta manera se 
podrá salir adelante, no es la 
primer vez que pasa  una situación 
de este tipo y la Universidad y 
los universitarios hemos salido 
adelante, es por ello que ante 
esta crisis económica que vive 
nuestra alma mater. Mi compromiso 
ineludible, y el de todo mi equipo 
de trabajo es poner al servicio de 
nuestra máxima casa de estudios 
todas nuestras capacidades de 
gestión y ordenamiento del gasto 
de los recursos disponibles para 
garantizar, de manera prioritaria y 
sin regateo alguno, el cumplimiento 
de nuestras responsabilidades 
patronales con el personal 
docente y administrativo en 
cuanto a salarios, impuestos 
y prestaciones”. Así lo dio a 
conocer el Rector de la UAN, 
Jorge Ignacio Peña González. 
En el marco de la Segunda 
Sesión Ordinaria del Consejo 
General Universitario, celebrada el 
pasado viernes, reconoció que la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
se encuentra en una grave crisis 
financiera que se evidenció antes 
del inicio de esta administración 
con la suspensión escalonada 
de pagos a proveedores de 
diversa índole, “como lo pudimos 
constatar a través del puntual 
informe que nos ha presentado 

el secretario de Administración 
y Finanzas, a pesar de ello                                                                                             
se beneficiará en la medida 
de lo posible, el pago de los 
que se denominan acreedores 
privilegiados como los relacionados 
con los servicios médicos, por lo 
que se tomarán medidas  que 
son estrictamente necesarias”.
Nacho Peña indicó: “por lo 
que solicitamos una Auditoría 
a las Finanzas Universitarias y 
se iniciará en breve por parte 
de la Auditoría Superior de la 
Federación la auditoría, al Fondo 
de Pensiones y Jubilaciones, 
una pieza clave, creemos, para 
clarificar el panorama. Iniciaremos 
con un estricto Programa de 
Reordenamiento, Austeridad y 
Transparencia del Gasto, que 
presentaremos en el mes de agosto 
y dentro del cual hemos tomado 
ya algunas medidas como el cierre 
de oficinas o sedes alternas de 
diversas áreas no sustanciales 
para la vida universitaria. Así 
como  el recorte del gasto por uso 
de vehículos y líneas telefónicas 
oficiales, disminución de viáticos, 
gastos de representación y 
suspensión definitiva al menos 
por lo que resta del año, de 
eventos y membresías que no se 
relacionan con el cumplimiento 
de las finalidades académicas, 
de investigación, formación 
y vinculación universitarias, 
el departamento de control y 
evaluación iniciará la revisión de 
las nóminas de todas las unidades 
académicas y departamentos 
administrativos, así como de 

las cargas horarias y cargas 
de trabajo. Hemos iniciado 
pláticas con Gobierno estatal y 
Gobierno federal a través de la 
Secretaria de Educación Pública 
para la búsqueda de fondos 
extraordinarios que nos ayuden 
a hacer frente a esta crisis 
financiera de la Universidad. Y 
En los próximos días visitaremos 
a los legisladores de todos los 
partidos con el mismo fin”.
El rector de la UAN, manifestó: 
“me comprometo a hacer del 
conocimiento público lo que se 
vaya derivando de los resultados 
de las auditorías y la revisión 
de la nómina, así como de los 
avances de las pláticas con 
las autoridades de gobierno”. 
Ante este panorama, pidió a la 
comunidad universitaria y a la 
sociedad nayarita, su comprensión, 
su apoyo y su solidaridad; 
respetuosamente les llamó a no 
propiciar desde el desconocimiento 
y la desinformación, el rumor o 
las posturas catastrofistas. “A 
cambio, como ya ha quedado 
demostrado, la UAN responderá 
con su empeño en seguir formando 
a los miles de jóvenes que todos 
los años buscan un espacio en 
las aulas, con los incentivos 
para la investigación a través 
de recursos extraordinarios y los 
ingresos propios, así como a la 
vinculación y la extensión de la 
cultura y los servicios. Pero sobre 
todo, con la información clara y 
oportuna que sólo un sistema 
de transparencia y rendición 
de cuentas al que nos hemos 

comprometido, puede garantizar”.
En otro  orden de ideas, 
cuestionado respecto a las 
gestiones hechas para cubrir la 
nómina de esta quincena, así 
como las prestaciones propias 
del período vacacional, Peña 
González, señaló que a duras 
penas se logró dispersar el recurso 
de la nómina correspondiente 
al mes de julio, así como la 
nómina vacacional, como parte 
de la transparencia con la que 
se estará conduciendo esta 
administración. Dio a conocer que 
para conseguir este recurso fue 
necesario recurrir a un adelanto 
del subsidio que les otorga la 
Secretaría de Educación Pública 
de la federación. “Llegó puntal, 
ya se erradicó el recurso, las 
dos quincenas, la del 15 y la del 
30, logramos un acuerdo con la 
Secretaría de Educación Pública, 
nos adelantó subsidio debo 
decirlo claramente, nos adelantó 

subsidio, ¿qué quiere decir eso?, 
que simplemente el problema lo 
retrasamos nada más. Entonces, 
insisto, el problema no se ha 
terminado, pero haré las  gestiones 
que se tengan que hacer, ya he 
estado en estos días obviamente 
buscando oportunidades, he 
viajado a la Ciudad de México, 
buscando a las autoridades y 
he recibido buen ánimo, pero 
obviamente necesitamos hacer 
un planeamiento estructural 
de cambios en la universidad 
para poder ser beneficiados 
con recursos extraordinarios, 
para poder cubrir el pago a los 
trabajadores universitarios. El 
adelanto de subsidio fue de 20 
millones de pesos, nos adelantaron 
20 millones de pesos, que era lo 
que faltaba para pagar nómina, 
lo prioritario es no fallarles a los 
universitarios y no les fallaremos, 
así me comprometí y así lo 
cumpliremos”. Sentenció.   

Por Edmundo Virgen
El ex diputado local por Nayarit 
en la XXIV Legislatura y único 
diputado local nayarita en el 
congreso del estado de Jalisco 
en la LX Legislatura, además 
de haber tomado protesta como 
diputado federal de 1985-1988, 
el vecino de Ixtlán del Rio, José 
Luis Sánchez González, este 
domingo festejó su cumpleaños 
número 58 rodeado de amigos, 
famil iares y dir igentes de 
organizaciones sociales, en un 
conocido centro social que se 
localiza por avenida Insurgentes 
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La UAN vive un día sin mentira: 
sufre para pagar salarios 

Anuncian cuarto 
Festival de Tortuga 
en playa Platanitos 

Por Oscar Verdín Camacho 
El rector Jorge Ignacio -“Nacho”- 
Peña González ha apartado este 
día a la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN) de la simulación, la 
mentira, la apariencia de que todo 
marchaba bien, y la ha mostrado 
tal cual en una de sus áreas más 
sensibles, la financiera: la UAN 
no soporta más y enfrenta un 
déficit de mil 394 millones 409 mil 
pesos, entre los que se encuentra 
una deuda por 927 millones 885 
mil pesos.
A un mes de haber asumido el 
cargo, el rector no podía estar 
más serio. 
Al encabezar una sesión del 
Consejo General Universitario, 
puso el tamaño del problema 
con un ejemplo: el pasado mes 
de mayo la nómina fue pagada 
con un adelanto del subsidio. El 
mes de junio fue salvado, pero 
durante este julio se recurrió a 
otro adelanto de subsidio. Se tapa 
un hoyo y se abre otro, apuntó.
Pidió que no se caiga en un 
ambiente de catástrofe y tampoco 
en falsos rumores y enrarecer 
más la situación, sino, por el 
contrario, a ser responsables 
con el manejo de la información, 
pero si llegara un momento en 
que no haya recursos para un 
pago quincenal, se comprometió 
a avisarlo, él antes que nadie.
A petición del rector, el secretario 
de Finanzas Juan Francisco 
Gómez Cárdenas presentó el 
diagnóstico que enfrenta la casa 
de estudios en una proyección al 
31 de diciembre del 2016: tiene 
ingresos por mil 576 millones 
104 mil pesos, mientras que 
sus egresos son de dos mil 
42 millones 628 mil pesos. La 
diferencia, sumada a una deuda 
por 927 millones 885 mil pesos 
(505 millones a corto plazo y 422 
millones a largo plazo), muestran 
un déficit de mil 394 millones 409 
mil pesos.
Tan sólo por servicios personales, 
la UAN pagará este año mil 515 
millones de pesos.
Y entre todo ese mundo de 
dinero se encuentra la deuda al 
Seguro Social, INFONAVIT, por 
Impuesto Sobre la Renta, Fondo 
de Pensiones…
AUDITORÍA Y AUSTERIDAD

Concluida la explicación técnica, 
Nacho Peña hizo uso de la voz: 
“La Universidad Autónoma 
de Nayarit se encuentra en 
una grave crisis financiera que 
se evidenció antes del inicio 
de esta administración con la 
suspensión escalonada de pagos a 
proveedores de diversa índole (…) 
Ante esta crisis, mi compromiso 

ineludible y de todo mi equipo 
de trabajo, es poner al servicio 
de nuestra Alma Mater todas 
nuestras capacidades de gestión 
y ordenamiento del gasto de 
los recursos disponibles, para 
garantizar, de manera prioritaria y 
sin regateo alguno, el cumplimiento 
de nuestras responsabilidades 
patronales con el personal 
docente y administrativo en 
cuanto a salarios, impuestos y 
prestaciones”.
El rector precisó que en 
breve iniciará una auditoría a 
las finanzas universitarias, al 
Fondo de Pensiones, por parte 
de la Auditoría Superior de la 
Federación, así como el inicio del 
Programa de Reordenamiento, 
Austeridad y Transparencia que 
será presentado en agosto, dentro 
del cual ya se han tomado medidas 
“como el cierre de oficinas o 
sedes alternas de diversas áreas 
no sustanciales para la vida 
universitaria, recorte del gasto 
por uso de vehículos y líneas 
telefónicas oficiales, disminución de 
viáticos, gastos de representación 
y suspensión definitiva al menos 
por lo que resta del año, de 
eventos y membresías que no se 
relacionan con el cumplimiento 
de las finalidades académicas, 
de investigación, formación y 
vinculación universitarias.
“El departamento de Control y 
Evaluación iniciará la revisión de 
las nóminas de todas las unidades 
académicas y departamentos 
administrativos, así como de 
las cargas horarias y cargas de 
trabajo”…
Peña González se comprometió 
a hacer público los resultados 
de la auditoría y la revisión de 
nómina, un reclamo social de 
muchos años para que la UAN se 
deshaga de “aviadores”, esa plaga 
de sujetos que no trabaja pero 
cobra valiéndose de artimañas.
¿AUDITAR FEUAN, SETUAN, 

SPAUAN?
La sesión del Consejo General 
se perfilaba con compromisos 
positivos: se votó por unanimidad 
para otorgar un reconocimiento 
como Doctor Honoris Causa al ex 
rector Javier Germán Rodríguez 
Jiménez, así como acabar con 
los “puentes”, eso de suspender 
labores en viernes o lunes si 
un día festivo cae en sábado o 
domingo. 
Pero lo que siguió fue la 
intervención de varios consejeros.
Ángel Aldrete Lamas, dirigente 
de la Federación de Estudiantes 
(FEUAN) pidió que, concluida la 
auditoría, sea detallado el por qué 
de la actual situación financiera, 

“se nos diga el desempeño de las 
finanzas en los últimos años”, e hizo 
un llamado a toda la comunidad 
para ir a tocar y “tumbar puertas” 
para conseguir los recursos que 
se necesitan.
De igual forma, exigió a los 
ayuntamientos el pago que 
adeudan al patronato que 
administra el Impuesto Especial 
del 12 por ciento.
Luis Manuel Hernández Escobedo, 
líder del Sindicato de Empleados y 
Trabajadores (SETUAN), aplaudió 
la iniciativa del rector. “Que bueno 
que la opacidad se vaya (…) 
adelante con la auditoría, que 
bueno que vayan –a revisar- 
escuela por escuela” porque, 
dijo, hay “muchos maestros o 
trabajadores que vienen, firman 
y se pelan. Lo felicito rector, 
agarremos al toro por los cuernos 
para generar condiciones de 
dignificación”, y añadió que de 
esa forma se tapaba “la boquita 
a algunos chayoteros de pedigrí”.
Carlos Muñoz Barragán, 
secretario del Sindicato de 
Personal Académico (SPAUAN), 
también se sumó a la iniciativa 
de Peña, agregando que la 
auditoría mostrará muchas cosas, 
por lo que debe sancionarse a 
los responsables. “Adelante, el 
SPAUAN lo apoya”.
Pero la maestra Verónica 
Mondragón Jaime, consejera 
de Químico Biológicas y 
Farmacéuticas, que también se 
sumó a felicitar al rector, precisó 
que este caos financiero se veía 
venir, que ella en su momento 
lo señaló, mientras que todos 
se quedaron callados. “¡Todos 
fueron partícipes, yo no!”.
Mondragón pidió que la auditoría 
también incluya a los tres sectores, 
pues le pareció “vergonzoso” la 
postura que ahora asumen. 
Mondragón se pronunció por “no 
más impunidad, sino legalidad, 
basta de tibiezas”. Dijo que 
debe precisarse el estatus de 
cada profesor: “qué maestros 
no trabajan, para que dejen ese 
espacio a quien sí lo hace”.
Las palabras de la consejera 
calaron:
“Aquí no fuimos comparsas”, 
respondió Luis Manuel Hernández. 
“Hoy se tiene la voluntad, 
empecemos a checar hombre 
por hombre, mujer por mujer, 
¿qué hacen?”.
El maestro consejero Raúl Pérez, 
de Economía, alertó el riesgo de 
que a la crisis financiera pueda 
sumarse una crisis política.
Ángel Aldrete pidió que sea la 
FEUAN el primer sector en ser 
revisado, “que se escudriñe”, y 

Por Oscar Verdín Camacho 
El sábado 23 y domingo 
24 de julio tendrá lugar 
el cuarto Festival de la 
Tortuga Marina, organizado 
por la asociación civil Playa 
Platanitos Ecológico y que 
tendrá lugar en la playa del 
mismo nombre, en el municipio 
de Compostela.
Se anunc ian d iversas 
presentaciones artísticas, 
bailables, música, además 
de que se conocerá más del 
proyecto Jardín del Colibrí, 
en terrenos cercanos a la 
playa.

Según un comunicado de 
prensa, el proyecto incluye 
la siembra de especies para 
atraer al colibrí. 
Durante el fin de semana 
próximo, se efectuarán 
recorridos a esos campos.
La asociación Playa Platanitos 
hace una invitación para que 
numerosas personas asistan 
al festival y convertirlo en un 
evento tradicional. Desde 
Tepic, a la playa puede 
llegarse, transitando por 
Jalcocotán, después seguir 
por la carretera costera rumbo 
a Zacualpan, o a la inversa.

* La Rectoría revela que la 
Universidad Autónoma de 
Nayarit arrastra un déficit 
de casi mil 400 millones 

de pesos; se anuncia 
auditoría.

* Todos reconocen al rector 
Jorge Ignacio Peña, pero 
nadie acepta culpas; una 
consejera pide también 

auditar a FEUAN, SETUAN, 
SPAUAN

* El próximo fin de semana tendrá lugar el festival 
que contará con presentaciones artísticas, bailables

“si alguien dice ser feuano y no 
trabaja, hay que correrlo, rector. 
Es la disposición, sancionar lo que 
se tenga que sancionar”.
El secretario General Adrián 
Navarrete consideró que el 
problema financiero puede ser 
multifuncional y no reciente. 
Añadió que no se trata sólo de 
conseguir esos casi mil 400 
millones de pesos, sino de tomar 
medidas adecuadas porque de 
lo contrario el problema seguirá 
creciendo. Por ello urgió a “no 
dividirnos”.
El consejero y ex rector Salvador 
Villaseñor, de Ingeniería Pesquera, 
explicó: “el rector necesita el apoyo, 
no es un asunto de simpatías, y 
lo que él logre será en beneficio 
de todos nosotros”.
Añadió que debe quitarse esa 
mentalidad de que todo lo absorbe 
la Universidad y, por el contrario, 
consideró que es tiempo de 
que la aportación al Fondo de 
Pensiones sea en un porcentaje 
mayor, puesto que es un recurso 
para los años de vejez.
Algunas otras intervenciones 
coincidieron en apoyar la auditoría 

y la transparencia universitaria. 
El siguiente paso, prueba para 
todos, es si se deslindarán 
responsabilidades penales o 
civiles.
Cerca de la una del mediodía 
concluyó la sesión del Consejo 
General.
El rector sabe del reto histórico 
con el que fue recibida su 
administración, y si en algo 
insistió fue en no caer en una 
catástrofe, en rumores.
Antes de concluir la sesión, felicitó 
al Consejo General porque, dijo, 
acabar con tantos “puentes” ya 
representa un buen mensaje 
de la Universidad a la sociedad 
nayarita.
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Bienvenida al nuevo comandante 
de la 6º Zona Naval de San Blas

Redacción/
Gente&Poder

San Blas, Nayarit.- El 
Fiscal General Edgar 
Veytia asistió este 
viernes a la ceremonia 
de entrega-recepción 
del Mando de Armas 
de la Sexta Zona 
Naval, en el municipio 
de San Blas.
El Almirante Jorge 
Alberto Burguete 
Kaller, Comandante 
de la Sexta Región 
Naval y representante 
del Alto Mando de la 
Armada de México, 
tomó la protesta de 
Ley y le dio posesión 
del Cargo al nuevo 

Comandante.
El Vicealmirante DEM 
Jorge Rubén Bustos 
Espino es quién recibió 
el Mando de la Sexta Zona 
Naval por entrega que 
le hizo el Vicealmirante 
DEM Leopoldo Mendoza 
Martínez.
Al evento asistió como 
testigo de honor, el 
Gobernador del Estado, 
R o b e r t o  S a n d o v a l 
Castañeda, el Comandante 
de la 13/a. Zona Militar, el 
General de Brigada DEM 
Leobardo Quezada Ávalos; 
el Secretario de Seguridad 
Pública Estatal, Jorge 
Alonso Campos Huerta, 
integrantes del Congreso 

del Estado y del Tribunal 
Superior de Justicia. 
E l  F i sca l  Genera l 
Edgar Veytia, felicitó al 
nuevo comandante, a 
la vez que reconoció 
el trabajo real izado 
por el Vicealmirante 
Cuerpo General Piloto 
Hel icopter ista DEM, 
Leopo ldo  Mendoza 
Martínez. 
“El Gobierno de la Gente, 
mantendrá una estrecha 
coordinación con el nuevo 
mando, tal y como se ha 
venido trabajando hasta 
ahora, garantizando la 
seguridad de las familias 
nayaritas”; destacó Edgar 
Veytia. 

Da Fiscal Edgar Veytia…

Inundaciones porque la gente tira 
basura a corrientes de agua: Uriel Ochoa

Por: Mario Luna
El director de aseo público en el 
municipio de Tepic, Uriel Ochoa 
Chávez, manifestó que muchas de las 
inundaciones que se han registrado 
en algunas de las colonias de la 
ciudad se han originado porque la 
gente tira la basura a las corrientes 
de agua cuando está lloviendo, o 
porque saca la basura después de 
que el camión recolector ha pasado 
y esas bolsas son rotas por animales 
o por gente y cuando llueve, esta 
basura es arrastrada por el agua.
“Sin duda alguna, hace mucha falta 
una cultura de la basura, tenemos 
que ser conscientes cuándo y a qué 
hora debemos de sacarla, y sobre 
todo entender que cuando llueve 
no debemos de arrojar la basura a 
las corrientes porque taponean las 
alcantarillas y esto origina que al 
taparse se inunden esas colonias 
y luego vienen los daños a las 
viviendas”.
El funcionario municipal, agregó que 
se tienen muy bien detectado algunos 
acopios de basura considerados 
como puntos rojos, como es la calle 

Querétaro y Pedroza, donde la gente 
que vive por esos lugares, una vez 
que pasa el camión recolector, siguen 
sacando la basura a la calle, lo que 
ocasiona que con la lluvia, esta sea 
arrastrada por las corrientes y en 
ocasionando taponamientos en las 
alcantarillas y a la postre se originen 
inundaciones en la zona centro de 
la ciudad.
Asimismo, aunado a la falta de cultura 
de la gente que tira la basura a las 
corrientes de agua, está que la lluvia, 
sobre todo en este temporal, afecta 
constantemente el funcionamiento 
normal de los camiones recolectores, 
porque les ocasionan descomposturas 
y esto hace que se retarde el servicio 
que se presta, pero aún así, dicho 
servicio de recolección no se ha 
detenido.
Refirió que en ocasiones, por las 
enormes corrientes de aguas que 
se originan por los escurrimientos 
pluviales, las unidades deben de parar, 
pero la ruta se realiza, aunque se 
reconoce que se retarda únicamente.
En estos momentos del parque 
vehicular que se tiene que es de 31 

camiones, solo están trabajando entre 
los 24 y 27 camiones, detallando 
que las descomposturas que sufren 
dichos vehículos, pese a que son 
revisados mecánicamente de manera 
permanente, en temporadas de lluvias, 
porque están los baches de las calles 
que no se ven con las corrientes de 
agua, pero el problema más serio es 
precisamente en el camino al relleno 
sanitario del Iztete, y particularmente 
dentro de éste.
Uriel Ochoa Chávez, explicó que 
el terreno se hace muy inestable 
y se dañan las suspensiones de 
las unidades y en algunos otros, 
hasta se quedan atascados por el 
terreno que está muy reblandecido, 
lo que ocasiona en veces, que hasta 
queden obstruyendo el camino y no 
permiten que pasen otros, a diario se 
descomponen por diversos factores 
el más común la ponchadura de 
llantas y todo ello ocasiona retrasos 
en las rutas.
Para poder resolver el problema 
del terreno inestable en el relleno 
sanitario, desde su entrada, se está 
rellenando con tezontle, que se está 

acarreando del ejido colonia 6 de 
Enero, para que pueda pasar los 
camiones.
Al preguntarle sobre si existen 
algunas otras rutas, que tienen estas 
condiciones adversas en sus caminos, 
dijo Uriel Ochoa Chávez, que sí, 
entre ellas las colonias Bethel, la 
Valles de Nayarit, que son calles de 
terracería y con las lluvias se hacen 
zanjones y eso hace que se complique 
la recolección de la basura en los 
vehículos, pero indudablemente que 
la ruta más difícil, es precisamente 
aquella que va rumbo al camino del 
basurero. 

* “El Gobierno de la Gente, mantendrá una estrecha 
coordinación con el nuevo mando, tal y como se ha 

venido trabajando hasta ahora, garantizando la seguridad 
de las familias nayaritas”; destacó Edgar Veytia. 
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La Presidenta del Sistema 
para el Desarrollo Integral 
de la Familia (DIF) Nayarit, 
la señora Ana Lilia López 
de Sandoval asistió como 
invitada de honor, al acto 
de clausura de f in de 
cursos CENDI Niños Unidos 
generación 2013-2014 de 
educación preescolar, en 
las instalaciones de la noble 
institución social.
“Deseamos ver a nuestros 
niños felices y exitosos, ese 
es el Nayarit que queremos, 
por ello nuestra meta es 

continuar luchando para que 
los espacios educativos sean 
mejores, porque la niñez 
nayarita es parte importante 
del Gobierno de la Gente”, 
aseguró Ana Lilia.
Padres de familia, personal 
docente y alumnos en general 
se mostraron alegres en 
éste acto académico, el 
cual finalizó con la entrega 
de reconocimientos para los 
de mayor aprovechamiento 
escolar, así como de diplomas 
a los 50 alumnos que 
culminaron sus estudios.

olítica

“Fortalecemos 
las bases en la 
educación de 

nuestros niños”: 
Ana Lilia López 

de Sandoval

Abastece gobierno 
a hospitales

Uno de los ejes de trabajo a 
lo largo de la administración 
del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda ha sido 
el sector salud. Durante el 
segundo semestre de 2016 el 
Gobierno invertirá un monto  
de más de 18 millones de 
pesos  para fortalecer la 
calidad de los hospitales 
con medicamento y equipo, 
así lo informó el director de 
Atención Hospitalaria de la 
Secretaria de Salud, doctor 
Enrique Fragoso Olivares.
El funcionario afirmó que 
se lleva a cabo el abasto 
de medicamentos a la red 
hospitalaria de la entidad, 
con el fin de brindar a los 
pacientes certeza de acceder 
a servicios médicos de 
calidad y calidez como ha 
sido la dinámica de la actual 
administración de Sandoval 
Castañeda y del Secretario 
de Salud, Pavel Plata Jarero.
E x p l i c ó  q u e 
“aprox imadamente  15 
mil lones de pesos se 

invertirán en medicamentos, 
material de curación, ropería, 
computadoras y, bancas 
para la sala de espera con 
un monto de cinco millones 
de pesos para todos los 
hospitales”, abundó.
Con la distribución de los 
medicamentos se garantiza 
la operatividad de los 
hospitales para la atención 
de urgencias, hospitalización 
y quirófanos, con lo que 
se beneficia a cientos de 
personas que requieran de 
atención médica, aseveró 
el funcionario.
Además, se adquirieron 

30 equipos de cómputo 
destinados a los hospitales 
periféricos de la región que  
fortalecerán  la información 
y los servicios que prestan; 
se destinaron 2 millones de 
pesos para adquirir ropa 
de hospitales de algodón, 
sabanas, batas pediátricas 
y para adultos. Informó 
también que se cuenta con 
seis vehículos para las 
jurisdicciones sanitarias con 
una inversión aproximada 
de un millón 200 mil pesos.
En cuanto a los medicamentos 
y material de curación, indicó 
que se hace una compra 
extra al presupuesto federal, 
de aproximadamente 12 
millones de pesos, para 
tener lo suficiente para la 
atención de urgencias y 
padecimientos temporales o 
enfermedades estacionarias. 
"Son 12 millones destinados 
a medicamento de mayor 
movimiento que se manejan 
en todos los hospitales, 
pero también de material 
de curación” agregó.
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Tepic, Nayarit.- La obesidad infantil 
es un padecimiento directamente 
vinculado con enfermedades, 
discapacidad y muerte prematura, 
además de afectar la calidad de 
vida de los niños en aspectos de 
autoestima y psicológicos, es por ello 
que en Nayarit se tomaron acciones 
legislativas concretas mediante la 
aprobación de la reforma a la Ley 
para la Prevención de la Obesidad, 
Sobrepeso y Trastornos Alimenticios.
Gracias a esta enmienda que entró 
en vigor el 6 de septiembre de 2015 
se pusieron en marcha una serie 
de medidas preventivas mediante la 
realización de jornadas deportivas, 
conferencias sobre sana alimentación 
y monitoreo constante de la salud que 
fomenta la práctica del ejercicio y la 
alimentación balanceada, mismas 
que son llevadas a cabo a través 
de las autoridades de educación y 
salud en la entidad, las instituciones 
educativas y las dependencias de 
la administración pública estatal,

De igual forma, se establece la 
coordinación entre las autoridades 
de educación y de salud para 
llevar a cabo la supervisión de los 
centros educativos para evitar la 
distribución, comercialización y 
fomento del consumo de alimentos 

y bebidas con bajo valor nutricional 
o que contengan ingredientes que 
propicien la obesidad, el sobrepeso 
o los trastornos alimenticios, 
Un punto esencial es que los 
gob ie rnos  mun ic ipa les ,  l as 
autoridades educativas y demás 

olítica

Contribuye Congreso del Estado en 
la prevención de la obesidad infantil

Diputados exigirán aplicación 
de Ley POSTA: Jorge Segura

Con la entrada en vigor de acciones legislativas 
•La reforma a la Ley para la 
Prevención de la Obesidad, 

Sobrepeso y Trastornos 
Alimenticios establece 
medidas preventivas 

mediante la realización 
de jornadas deportivas, 
conferencias sobre sana 
alimentación y monitoreo 

constante de la salud.

*Diputados ya no quieren niños o niñas con sobrepeso y obesos, exigen que ya 
no se les venda alimentos que los engorde, será sencillo si supervisan que se 

apliquen las leyes, porque nada más las aprueban y se olvidan de su aplicación

Por: MARIO LUNA
Para contribuir al combate de la 
obesidad infantil en la entidad, 
los diputados de las diferentes 
fracciones par lamentar ias 
aglutinadas en esta XXXI 
Legislatura, están exigiendo 
el respeto y aplicación de la 
Ley para la Prevención de 
la Obesidad, Sobrepeso y 
Trastornos Alimenticios, por lo 
que se estarán impulsando una 
serie de jornadas deportivas, así 
como conferencias sobre una 
alimentación sana, como los 
constantes monitoreo a la salud.
Tras señalar lo anterior el 
presidente de la Comisión de 
Gobierno Legislativo y líder de 
la bancada priista, el diputado 
Jorge Humberto Segura López, 
añadió que esta ley entró en 
vigor desde el pasado 6 de 
septiembre del año pasado, en 
donde se pusieron en marcha 
una serie de acciones deportivas, 
conferencias tendientes a una 
sana alimentación, acciones 
que son llevadas a efecto por la 
autoridad educativa y de salud 

en el estado. 
Explicó que la obesidad infantil 
es un padecimiento directamente 
vinculado con enfermedades, 
discapacidad y muerte prematura, 
además de afectar la calidad de 
vida de los niños en aspectos de 
autoestima y psicológicos, es por 
ello que en Nayarit se tomaron 
acciones legislativas concretas 
mediante la aprobación de la 
reforma a la Ley para la Prevención 
de la Obesidad, Sobrepeso y 
Trastornos Alimenticios.
Jorge Segura López, dijo que uno 
de los puntos esenciales es que los 
gobiernos municipales, el estatal 
y las autoridades educativas y 
de salud, son las responsables 
de promover acciones para 
regular el comercio ambulante 
próximos a las escuelas, vigilando 
que durante el horario escolar, 
así como en los horarios antes 
de la entrada y salidas de los 
planteles educativos se evite la 
venta de alimentos chatarras 
y que propician la obesidad, 
el sobrepeso y los trastornos 
alimenticios.

El líder parlamentario, subrayó 
que esta XXXI legislatura, en 
todo momento estará buscando 
garantizar que el expendio y 
distribución de alimentos y 
bebidas dentro de las escuelas 
se enmarquen dentro de los 
parámetros que la propia Ley de 
la materia exige, cumpliendo con 
los requerimientos de alimentos 
nutricionales que propicien una 
mejor calidad de vida entre 
los infantes, evitando así el 
sobrepeso y la obesidad.

ins tanc ias  co r respond ien tes 
promoverán acciones encaminadas 
a regular el comercio ambulante 
próximo a las escuelas vigilando 
en su caso que durante los horarios 
escolares, así como en las horas 
próximas a la entrada y salida de 
las instituciones educativas, se 
evite la venta de alimentos bajos en 
contenido nutricional que propicien 
la obesidad, el sobrepeso o los 
trastornos alimenticios.
Con estas acciones, la Trigésima 
Primera Legislatura busca garantizar 
que el expendio y distribución de 
alimentos y bebidas dentro de las 
escuelas se hagan de manera 
adecuada, con los nutrimentos 
necesarios y el aporte calórico 
apropiado a la edad y condición de 
vida de las niñas y niños, procurando 
en todo momento la salud y bienestar 
integral de nuestra gente. 
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Un éxito “Un Fin de 
Semana en San Blas”
*Lo importante es que le vaya bien a todos, aseguró el presidente independiente Hilario Ramírez

San Blas.- Ante miles de 
asistentes el presidente 
independ ien te ,  H i la r io 
R a m í r e z  V i l l a n u e v a 
reconoció el esfuerzo de 
los organizadores, así como 
del equipo del Ayuntamiento 
quienes colaboraron para 
que el evento “Un Fin de 
Semana en San Blas” 
resultara todo un éxito.
El domingo por la noche 
el amigo de todos entregó 
premios en efectivo de 5 
mil pesos a los primeros 
lugares; siendo en futbol 
varonil para el equipo de 
Ixtlán del Rio y femenil 
al municipio de Xalisco 
quien también fue premiado 
con su equipo de voleibol 
playero femenil, mientras 
que en la rama varonil fue 
ganador el equipo de la 

capital nayarita, después 
cumplió con el compromiso 
de entregar una motocicleta, 
que fue rifada entre los 
miembros del Club de Motos 
Coras Salvajes en su 13 
Aniversar io,  resul tando 
ganadora Alma García del 
municipio de Ahuacatlán.
En su discurso agradeció 
a l  comi té  organ izador 
integrado por Vochomanía, 
Motomanía, Sanblasazo, 
Club Coras Salvaje y al 
personal del Ayuntamiento 
por todo el entusiasmo 
para organizar el evento y 
promover a San Blas.
Hilario Villanueva reconoció: 
“Son estos eventos los que 
ayudan a la economía, para 
que le vaya bien a todos, 
al que vende mariscos, al 
panadero, a las tienditas 

y hoteleros”.
En el fin de semana 
más divertido destacó 
la participación de la 
Selección Mexicana de 

Futbol Playero, quienes 
convivieron con los 
equipos representantes 
de los 20 municipio del 
estado.
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A CREME

El Cambio empieza en los ciudadanos; 
Ayuntamiento y colonos realizan limpieza

olítica

bueno porque no hay ningún 
gobierno en el mundo que 
pueda sacar solo a su ciudad 
sin la ayuda de los vecinos”.

Cabe destacar que durante 
esta actividad de limpieza, 
Polo Domínguez recorrió las 
obras del cambio que hay en 

la zona, donde pudo constatar 
un gran avance: “visitamos las 
nuevas instalaciones de la casa 
de la cultura y el parque lineal 

que están ya en su etapa final, 
esperamos que en menos de 
un mes sea inaugurado este 
espacio que no existía en Tepic”.

EJEMPLO A SEGUIR
de Nayarit y Diario del Pacífico. A 
sus 82 años de edad, se levanta 
muy temprano, lee los periódicos 
locales y por la tarde algún diario 
nacional, para estar al día con las 
noticias. Frecuentemente, acude a 
entrevistas y conferencias de prensa 
con políticos y servidores públicos, 
para obtener información para su 
columna Momento Político. Mi papá, 
es nuestro orgullo y es un ejemplo 
a seguir.
Y pasando a otra cosa, en los últimos 
días, hemos encontrado diversos tipos 
de publicidad donde aparece Enrique 
Agüet, quien cumple 30 años como 
productor artístico. A este personaje 

lo recordamos muy bien no por sus 
trabajos, sino porque, hace tiempo, 
cuando quien escribe esta columna 
estaba de encargada de prensa en la 
delegación Nayarit de la Secretaría 
de Relaciones Exteriores, de pronto 
escuchamos unos gritos, acudimos 
varios de los que trabajábamos ahí  al 
área donde se atienden las personas 
que obtendrán un pasaporte y estaba 
este señor Agüet, quien gritaba que 
quería su pasaporte, sin cumplir los 
requisitos que la propia Secretaría 
solicitaba para su trámite.
Propios y extraños escuchábamos 
que el señor de la Cultura, gritaba 
que por eso Nayarit estaba como 

*En la colonia Juventud se realiza jornada de limpieza con más de 300 
personas, entre vecinos y trabajadores de la administración municipal

*Polo recorre obras del cambio y colabora en la limpieza

estaba, que por eso él se iría de 
aquí, que vendería su casa y se 
iba a largar de Nayarit”. Todos los 
trabajadores que estábamos en esa 
época laborando nos dimos cuenta la 
forma en que trató a las empleadas, 
les empezó a gritar; pero es que los 
requisitos para obtener un pasaporte 
ya estaban establecidos.
Pasado este episodio, ya poco o 
nada supimos de Enrique Agûet, si se 
fue de aquí, si vendió su casa como 
había gritado a los cuatro vientos, 
que no nos importaba. Sin embargo, 
después supimos de una compañía 
denominada Tarasca Fundación 
Cultural, pero desconocíamos quién 
era su presidente, hasta que un 
amigo nos informó que su director 
era un nayarita.
Ahora, después de varios años de 
aquél episodio en la S.R.E., nos 
vamos enterando que se le hará un 
homenaje por sus treinta años como 
productor y promotor artístico y que, 
al igual que aquí, en varias partes de 
la república tendrá reconocimientos. 

Queremos enviarle una felicitación al 
periodista Brígido Ramírez y Guillén, 
por cumplir el pasado 16 de julio, 
sesenta y cinco años de trayectoria 
periodística ininterrumpida. 
Don Brìgido Ramírez y Guillén, estudió 
Filosofía y Letras en Montezuma, 
Nuevo México. Estados Unidos. 
Ingresó al periodismo el 16 de 
julio de 1951, en el diario Prensa 
Libre, como reportero-redactor; se 
desempeñó como Director de la 
revista Impulso y de la publicación 
confidencial de circulación nacional 
Momento Político.
Fue Jefe de Redacción del Diario 
Prensa de Nayarit; corresponsal del 
diario El Informador, de Guadalajara; 
El Heraldo de México, Diario de 
México, por mencionar algunos.
Ha sido Columnista político en la 
Voz de Nayarit, el Eco de Nayarit, 
Avance; el Tiempo de Nayarit; 
Buendia; Meridiano, Enfoque, Grafico, 
Realidades y Vida Pública.
Actualmente colabora con Gente y 
Poder, Avance, la Verdad, el Eco 

Tepic, Nayarit.- Este fin de 
semana más de 300 personas 
entre vecinos de las colonias: 
Juventud, Lucas Vallarta, 
Flamingos, Lagos de Aztlán, 
Ferrocarrileros y Villas de 
Nayar; así como personal del 
Ayuntamiento y funcionarios, 
realizaron una jornada de 
limpieza en la colonia Juventud, 
con el objetivo de mantener 
limpia la zona y evitar futuras 
inundaciones.
“Es una visita de seguimiento 
y de trabajo, porque en esta 
ocasión el Ayuntamiento instaló 
en la colonia Juventud una 
jornada sabatina de limpieza y 
reforestación; es impresionante 
ver como los propios colonos 
se involucran, participan y 
cuidan su espacio”, señaló Polo 
Domínguez, quien participó en 
la actividad.
El programa “Sabatino” de 
limpieza ya cuenta con más de 
70 jornadas, realizadas desde 
el inicio de la administración, 
y se han visitado más de 90 
colonias; en algunas ocasiones 
se trabaja en más de una unidad 
habitacional en una sola jornada.
El alcalde capitalino celebró 
que la ciudadanía se sume a 
este programa: “hoy tenemos 
colonos más comprometidos, 
con mucha sensibilidad, y qué 
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El “Lienzo Charro el Dorado”, enclavado en la capital 
Nayarita, fue testigo del extraordinario evento donde miles 
de jóvenes nayaritas invitaron al senador de la república y 
líder de la CNC nacional, Manuel Humberto Cota Jiménez.
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GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- El “Lienzo 
Charro el Dorado”, enclavado 
en la capital Nayarita, fue 
testigo del extraordinario 
evento donde miles de jóvenes 
nayaritas invitaron al senador 
de la república y líder de 
la CNC nacional, Manuel 
Humberto Cota Jiménez.
Comentan quienes asistieron 
pun tua les  a  conv iv i r, 
acompañar y dialogar con 
su invitado especial, Cota 
Jiménez , que vivieron 
agradables momentos al 
compás de la música juvenil y 
la alegría desbordante en ese 

local antes mencionado; que 
volvió a ser insuficiente como 
los otros centros sociales 
donde Manuel Cota, con 
sus claros y contundentes 
mensajes a convivido con 
campesinos, pescadores, 
agricultores, productores de 
sorgo, comerciantes, obreros, 
personas de la tercera edad, 
maestros y líderes actuales 
de esa importante agrupación 
sindical y mentores de la 
educación escolar, etc., etc., 
etc. 
En todos los eventos que se 
ha presentado el senador 
cenecista ha reunido y llenado 
a su máxima capacidad 

los salones o locales de 
las diferentes cabeceras 
municipales del estado 
nayarita, a donde ha acudido  
sin tanto alarde. “La Esperanza 
por Nayarit”, así lo han dado 
en llamar quienes conocen su 
trayectoria política, Manuel 
Humberto Cota Jiménez, 
argumentan como realzando 
su investidura priista, es 
una figura política nacida 
en las siglas de PRI (Partido 
Revolucionario Institucional), 
es la persona ideal para cubrir 
o relevar cualesquiera puesto 
político de alta relevancia 
donde lo quisiera posicionar 
su partido antes mencionado.

Con el mensaje estricto y muy 
claro del nuevo presidente 
del comité ejecutivo nacional 
priista, y con los requisitos 
que necesitaran de aquí en 
adelante quienes aspiren a un 
puesto de elección popular en 
el 2017, serán personas de 
harta probidad de honradez, 
humildad y de servicio hacia 
sus gobernados y a este 
ente político en mención; el 
líder cenecista y senador de 
la república Cota Jiménez, 
es uno de los pocos en la 
actualidad dentro de las 
siglas del PRI que cumple con 
estos obligados y necesarios 
requisitos.      
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Reconoce Rector la grave 
crisis financiera de la UAN
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*La situación financiera de la UAN sostiene un déficit financiero del orden de los 
mil 400 millones de pesos, y el gasto supera los 2 mil millones de pesos.

*La Universidad no se derrumbará; pido el apoyo, la solidaridad y la 
comprensión de todos los actores universitarios, políticos, sociales y 

gubernamentales.
Redacción/ 

Gente y Poder 
Durante la segunda sesión 
ordinaria del Consejo General 
Universitario, la primera que 
encabeza el nuevo rector 
Jorge Ignacio Peña González, 
reconoció la grave crisis 
financiera por la que atraviesa 
la Universidad, pero aseguró 
que la máxima casa de 
estudios de los nayaritas, 
no se derrumbará, al mismo 
tiempo que pidió el apoyo, la 
solidaridad y la comprensión 
de todos los  actores 
universitarios, polít icos, 
sociales y gubernamentales.
Es importante destacar que 
la  proyección de ingresos y 
egresos de 2016, arrojó los 
siguientes datos: Ingresos 
$1,576,104,933.97, Egreso 
$2,042,628,243.55, Deuda  
$927,885,828.72 y el Déficit  
$1,394,409,138.30, como 
queda claro, el  déf ici t 
financiero es del orden de 
los mil 400 millones de pesos, 
derivado del monto de la deuda 
por casi 900 millones de pesos, 
pero también del desequilibrio 
financiero entre el subsidio y 

los ingresos propios de la casa 
de estudios que ascienden 
a 1,576 millones de pesos, 
y el gasto que supera los 2 
mil millones de pesos.
Informó el Rector, que 
ante la crisis por la que 
atraviesa la Universidad “mi 
compromiso ineludible y el de 
todo mi equipo de trabajo, es 
poner al servicio de nuestra 
Alma Máter todas nuestras 
capacidades de gestión y 
ordenamiento del gasto de 
los recursos disponibles, 
para garantizar, de manera 
prioritaria y sin regateo 
alguno, el cumplimiento de 
nuestras responsabilidades 
patronales con el personal 
docente y administrativo en 
cuanto a salarios, impuestos 
y prestaciones. También se 
beneficiará en la medida de 
lo posible, el pago de los que 
se denominan acreedores 
pr iv i legiados como los 
relacionados con los servicios 
médicos”. 
Destacó que las primeras 
medidas que la actual 
administración realizará serán; 
solicitar una auditoría a las 

finanzas universitarias e 
iniciar en breve por parte 
de la Auditoría Superior de 
la Federación la auditoría 
al Fondo de Pensiones y 
Jubilaciones.
De igual forma puntualizó, 
que se iniciará un estricto 
Programa de Reordenamiento, 
Austeridad y Transparencia 
del gasto, que será presentado 
en el mes de agosto y dentro 
del cual ha tomado ya algunas 
medidas entre las que se 
sobresalen; cierre de oficinas 
o sedes alternas de diversas 
áreas no sustanciales para la 
vida universitaria, recorte del 
gasto por uso de vehículos y 
líneas telefónicas oficiales, 
disminución de viáticos, 
gastos de representación 
y suspensión definitiva al 
menos por lo que resta del 
año, de eventos y membresías 
que no se relacionan con 
el cumplimiento de las 
finalidades académicas, de 
investigación, formación y 
vinculación universitaria.
Asimismo, destacó que el 
departamento de control 
y evaluación iniciará la 

revisión de las nóminas 
de todas las unidades 
académicas y departamentos 
administrativos, así como de 
las cargas horarias y cargas 
de trabajo.
Informó Peña González que 
se han iniciado pláticas con 
Gobierno estatal y Gobierno 
federal a través de la Secretaría 
de Educación Pública (SEP) 
para la búsqueda de fondos 
extraordinarios que ayuden 
a hacer frente a esta crisis 
financiera de la Universidad. 
Y en los próximos días 
visitaremos a los legisladores 
de todos los partidos con  el 
mismo fin. 
Ante los miembros del Consejo 
General Universitario se 
comprometió el Rector a hacer 
del conocimiento público lo 
que se vaya derivando de los 
resultados de las auditorías y 
la revisión de la nómina, así 
como de los avances de las 
pláticas con las autoridades 
de gobierno. 
Ante este panorama, el 
Rector pidió a la comunidad 
universitaria y a la sociedad 
nayarita, su comprensión, 
su apoyo y su solidaridad; 
respe tuosamen te  “ l es 
llamo a no propiciar desde 
el desconocimiento y la 
desinformación, el rumor o 
las posturas catastrofistas”. 
A cambio, como ya ha 

quedado demostrado, la 
Universidad Autónoma de 
Nayarit responderá con su 
empeño en seguir formando 
a los miles de jóvenes que 
todos los años buscan un 
espacio en nuestras aulas.
Los líderes de los tres sectores 
universitarios, Carlos Muñoz 
Barragán, Secretario General 
del Sindicato del Personal 
Académico; Luis Manuel 
Hernández  Escobedo, 
Secretario General del 
Sindicato de Empleados y 
Trabajadores, así como Ángel 
Aldrete Lamas, Presidente de 
la Federación de Estudiantes, 
respectivamente, refrendan el 
respaldo al Rector de la UAN 
para atender conjuntamente 
todas las gestiones que sean 
necesarias.
De igual forma,  los dirigentes 
de los sectores solicitaron al 
Rector de la UAN, información 
más puntual sobre posibles 
responsabilidades para que 
pueda ser analizada por 
los miembros del Consejo 
General Universitario, así 
como también que se realice 
una revisión del adeudo de 
los ayuntamientos por el 
incumplimiento de la entrega 
del impuesto del 12% al 
Patronato Administrador del 
Impuesto Especial de Apoyo 
a la Universidad Autónoma 
de Nayarit.  
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Se necesita actuar con más dureza y 
destinar más recursos para preservar 

el Palapar de Tuxpan: Ejidatarios

Cajas populares y agiotistas tienen 
hundidos a los campesinos de Tuxpan

Calientes 
ya se andan 

promoviendo 
para candidaturas

Robert Casasola
Tuxpan, Nayarit.- Este pasado fin 
de semana nos encontramos con 
un conocido agricultor de acá del 
municipio de Tuxpan, Don Elpidio 
Álvarez, quien a nombre de quienes 
integran el sector más abandonado 
por todos los niveles de gobierno, 
que es el campo, nos pidió de 
favor que hiciéramos publico el 
gandallismo de quienes se dedican 
al agiotismo y a vender a crédito 
los insumos que se necesitan 
para hacer producir la tierra, los 

cuales año con año, abusando de 
la necesidad del campesinado, les 
otorgan prestamos e insumos con 
elevadísimos intereses imposibles 
de pagar. 
Lo mismo está pasando con las 
Cajas Populares, como la Villanueva, 
Adalberto Peña, la Mexicana y 
otras que operan en el norte de 
Nayarit, que no quieren saber si 
los empobrecidos productores del 
campo les fué bien en sus cosechas 
o si en la pasada temporada sacaron 
siquiera para pagar los encarecidos 

insumos que sacaron a crédito. 
“Con tanto pinche aumento a los 
productos de la canasta básica, 
a la energía que consumimos en 
nuestros hogares, a la gasolina 
y otros exagerados impuestos, 
se necesita que el gobierno de 
la República se sensibilice y por 
lo menos les ponga un alto a los 
agiotistas y a quienes dan a crédito 
los insumos agrícolas, porque al 
paso que vamos, los empobrecidos 
campesinos no les va a quedar de 
otra más que vender sus tierras”. 

* Algunos solo buscan figurar 
para asegurar un puesto dentro 

del próximo ayuntamiento.
* No se hartan de vivir del erario 
público comenta la ciudadanía.

Por: E. Salazar
Tuxpan, Nayarit.- En estos últimos 
días los ‘calientes’ que buscan una 
posición política y otros que solo quieren 
seguir viviendo del erario público, ya 
arreciaron el paso y andan a todo lo 
que da promoviéndose para todos los 
puestos de elección que se obtienen 
mediante el voto ciudadano.
A la mayoría ya les gustó tragar con 
manteca, y, a menos de un año de 
que se celebren elecciones para 
gobernador, diputados, síndicos, 
regidores y demás puestos públicos, 
en Tuxpan los carreteados ya se 
mandaron hacer calcomanías que han 
distribuido con sus incondicionales, 
que de un lado y de otro aseguran ser 
los ungidos por el gobernador que ya 
va de pelada y a este ya no le tocará 
imponer candidatos.
Otros de plano no han hecho un buen 
papel al frente de sus responsabilidades, 
incluso han sido unos antipáticos que 
se les subió muy gacho el puesto, 
pero como no tienen vergüenza y 
puede más la ambición como el de 
estar mamando del erario público, 
ya se andan candidateando como si 
el pueblo no tuviera conciencia o de 
plano le gustara tener representantes 
populares déspotas y buenos para nada. 
Están en todo su derecho y podrán 
promoverse como les pegue en 
gana, pero la última palabra la tiene 
el pueblo que ya abrió los ojos y ya 
no está dispuesto a confiar en sujetos 
que no son originarios de por acá, 
que ya no viven en Tuxpan porque 
cambiaron su lugar de residencia y 
en ojetes traidores que nomás cuando 
se acercan los tiempos electoreros se 
vuelven unas grandes personas, pero 
ya llegando al puesto que pretenden, 
muestran verdaderamente el cobre; tal 
y como lo hizo la Diputada Angélica 
María Sánchez Cervantes, quien no 
solo ha hecho un reprobable papel, 
sino que hizo quedar mal a las mujeres 
de Tuxpan, con aquello de la equidad 
de género. 

Redacción
Tuxpan, Nayarit.- Más dureza, 
multas ejemplares, y hasta cárcel 
para los depredadores que continúan 
por las noches talando y ejerciendo 
la caza furtiva en el Palapar de 
Tuxpan. El único en su especie en 
todo el pacifico mexicano… donde 
los Nayaritas aun contamos con 
exóticas especies tales como el 
jaguar, el lobo mexicano, el venado 
de cola blanca, guacamayas, linces, 
armadillos entre otros animales que 
solo tienen el extraordinario Palapar 
de Tuxpan como su único hábitat.
 Se necesita con urgencia, que el 
gobierno federal, el gobierno del 

estado y municipal, 
destinen más recursos 
e c o n ó m i c o s  p a r a 
el cuidado de esta 
grand iosa reserva 
ecológica, así como 
el  que se cuente 
con vigilancia las 24 
horas del día. Ya que 
se sabe que dentro 
del Palapar se han 
avistado mínimo cuatro 
cachorros de jaguar, 
de los cuales se teme 
que sean capturados 
por  personas que 
se dedican a vender 

especies exóticas en el 
mercado negro dentro 
y fuera del país. 
Igual se necesita que 
el gobierno federal se 
interese un poco más en 
preservar este parque 
nacional, mismo que 
si lo convirtieran en 
un destino turístico 
nacional e internacional, 
reactivaría la economía 
seguramente de la 
región y estaríamos 
a s e g u r a n d o  s u 
preservación para las 
próximas generaciones.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca
Ixtlán del Rio, Nayarit.- 
La primer jornada 
visual encabezada por 
el ingeniero titular del 
comité directivo de 
Movimiento Ciudadano, 
culminó con éxito 
implementada el día 
sábado16 de Julio del 
año en curso, arrojando 
como beneficiadas 
a 153 personas de 
escasos recursos que 
necesitaban de un 
tratamiento oftálmico 
para real izar sus 
actividades cotidianas.
I b a r r a  P o n c e , 
responsable de esta 
act iv idad,  de legó 
instrucciones para que 
se diera prioridad de 
atención especial a 
personas de la tercera 

edad, mostrando como 
siempre su interés 
de brindar especial 
cuidado a este sector 
vu lnerable de la 
sociedad, quienes 
tuvieron preferencia 
en la jornada.
Es menester apuntar 
que  l os  apoyos 
g e s t i o n a d o s  p o r 
Marce l i no  Iba r ra 
Ponce, se destinan 
a todas aquel las 
personas de escasos 
medios económicos 
que requieren de un 
par de anteojos para 
aumentar su calidad de 
vida, reafirmando su 
apoyo a la ciudadana 
a través de programas 
que fomentan las 
buenas prácticas y 
el desarrollo integral.
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Concluye con éxito la 
jornada de salud visual

Prepara 
Seguridad 

Pública 
operativo de 

seguridad 
por época 
vacacional

Vecinos de la demarcación seis exigen 
pronta resolución a baches y fugas de agua

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
ciudadanía ve con beneplácito 
que el Departamento de 
Segur idad  Púb l i ca ,  a 
cargo del capitán Nicolás 
Navarro Ramírez, de manera 
coordinada prepara operativo 
de seguridad y vigilancia para 
el próximo periodo vacacional 
en esta cabecera municipal, 
con el fin de brindar seguridad 
a los vecinos que salen a 
disfrutar este receso.
Así como en áreas de 
comercio, bancos y escuelas 
para garantizar una feliz 
estadía y placentera a 
los paseantes que visiten 
este lugar, así mismo a los 
paseantes que dejan sus 
hogares solos, todo indica que 
esta listos para atender casos 
de emergencia o denuncia 
anónima las 24 horas del día, 
vecinos destacan que existen 
elementos de seguridad 
publica bastante confiables.
Hay que hacer notar que 
con la presencia del hoy 
titular de Seguridad Publica, 
Nicolás Navarro Ramírez, 
todo ha sido evidencia 
salvo esporádicos casos, su 
trayectoria en este lugar es 
perfecta, su desempeño es 
sumamente profesional dando 
prioridad a la seguridad de 
los pobladores y visitantes 
con la implementación de 
operativos efectivos.

Terror en Ixtlán por la cacería de panistas iniciada por el marido incómodo
Por Jorge Mendivil 

“Ligais”
Ixtlán del Rio, Nayarit.- Terror 
entre panistas locales, dicen 
que empezó la cacería por 
parte de la titular del comité 
directivo local Elsa Nayeli Pardo 
Rivera, los acusa de corruptos 
y de hacer triquiñuelas, pero 
a decir de ellos esto no es 

cierto, no está encarando el 
problema de la corrupción; 
corre a quien no simpatiza 
con sus proyectos políticos y 
aspiraciones electorales.
Elsa Nayeli, aseguran que no 
está cuidando su casa y ha 
iniciado gran ofensiva en contra 
de panistas que no concuerdan 
con ella y con Ramón Cambero, 

por lo que  pretende eliminarlos 
para evitarse posible ataques 
futuros, pero como ya dijimos 
antes, Elsa ha traído desencanto 
al PAN, ya que ha caído en los 
mismos vicios que prometió 
juzgar.
Pero regresando al tema 
principal, comentaron los 
presuntos perseguidos que 

el Marido incómodo, Ramón 
Cambero, influye negativamente 
en la dirección del partido 
en esta cabecera municipal, 
atacando a los buenos panistas 
y defendiendo a los peces 
gordos de la corrupción, por 
ultimo dijeron que si los corren 
no votarán por el PAN, ni por 
el PRI. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Cansados de que no se 
les dé respuestas a la 
demanda de mejoras de 
servicios públicos vecinos 
de la demarcación seis, 
señalan que tienen meses 
gestionando ante las 
instancias correspondientes 
sobre la problemática de 
bacheo y fugas de agua, 
asegurando que andan 
vuelta y vuelta  sin que 
se les de atención a las 

quejas.
“Seguramente piensan 
que la demarcación seis 
es una área marginada, 
por lo que los funcionarios 
públicos no escuchan, ni 
ponen atención a este 
tipo de lamentos, ninguna 
autoridad ha intercedido 
por lo que urge que se 
pongan las pilas porque 
la temporada de lluvias 
y las calles están en 
estado desastroso lo que 
ha generado un caos que 
no estamos dispuestos a 

soportar”.
Molestos por la falta de 
respuestas detallaron que 
por las malas condiciones 
de las calles, los camiones 
de transporte público y 
repartidores han dejado 
de pasar, además la falta 
de alumbrado público ha 
provocado el incremento de 
robos de casas habitación, 
si continua el proceso de 
sordera, manifiestan que 
están dispuestas a tomar la 
vialidad de la calle Hidalgo 
para ser escuchados. 
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Decano del periodismo en Nayarit

MOMENTO POLíTICO
Por Brígido Ramírez Guillen

Con los movimientos nacionales en los partidos 
políticos ¿todo cambiará en Nayarit? Los jóvenes respaldan proyecto de Cota para 

gobernador 
Con lo que está ocurriendo a nivel 
nacional en los partidos políticos 
con la renovación de dirigentes y la 
aplicación de cambios estructurales 
con vistas a las elecciones de 2017 
en tres estados y la presidencial del 
2018, ¿se marcarán nuevas rutas 
sobre la nominación de candidatos 
a la gubernatura de Nayarit?.....
Manlio Fabio Beltrones renuncia 
como presidente nacional del 
Partido Revolucionario Institucional, 
tras un corto mandato, y lo sucede 
Enrique Ochoa Reza, muy desligado 
de las actividades del Tricolor, de 
sus sectores y organizaciones…..
Antes de la ascensión de Ochoa, 
ex-director de la Comisión Federal 
de Electricidad, a presidir el Comité 
Ejecutivo Nacional, aquí en Nayarit 
contaban con cierta presencia ante 
los ciudadanos de los distintos 
municipios del estado, en su 
labor por aglutinar las mayores 
s impatías como aspirantes a 
dirigir los destinos de Nayarit, el 
Senador Manuel Cota Jiménez, 
conductor de la Confederación 
Campesina y el líder nacional de 
los economistas revolucionarios, 
Raú l  Me j ía  Gonzá lez…. .Los 
comentaristas median fuerzas 
entre esos aspirantes de acuerdo 
con sus relaciones con los grupos 
políticos que manejaban la política 
a nivel nacional y así situaban 
como en primer lugar a Raúl Mejía 
González, por su acercamiento con 
Manlio Fabio Beltrones y su buen 
desempeño como delegado nacional 
en los estados de Sonora y Jalisco 
en las elecciones de gobierno, 
mientras que a Cota Jiménez 
consideraban su fuerza por estar 
al frente de una central priista, 
como lo es la CNC…..Pero se va 
Beltrones y llega al CEN del PRI, 
Ochoa Reza, sin estar conectado 
con los priistas de la entidad, menos 
con los problemas que afectan a 
los nayaritas, desconociendo a la 
vez el arraigo de cada aspirante 
al gobierno estatal…..Sin embargo 
esas circunstancias tanto Raúl como 
Manuel no cejan en su empeño de 
seguir en contacto con los militantes 
y simpatizantes del PRI, esperando 
los tiempos de las decisiones de 
su partido para la decisión de 
candidatos…..Ochoa Reza ofreció 
visitar los estados para acercarse al 
priismo y a la sociedad en general, 

que es cuando, sin duda, conocerá 
las inclinaciones de sectores y 
organizaciones sobre determinado 
aspirante para darse una idea de 
lo que vendrá allá por los meses 
enero o febrero del 2017, año en 
que habrá comicios para renovar 
los poderes Ejecutivo, Legislativo y 
los veinte Ayuntamientos…..Antes 
de todo el PRI nacional y local 
tratarán de fortalecer la unidad de 
los cuadros en los municipios del 
Tricolor…..Por otra parte, el Partido 
de la Revolución Democrática con 
sus distintas corrientes, enfiló 
sus acuerdos para llevar a la 
presidencia nacional del Sol Azteca 
a la directora de educación de 
la Ciudad de México, Alejandra 
Barrales Magdaleno, y cubrir la 
bacante que dejó Agustín Basave 
Benítez, tras su renuncia…..Las 
expresiones políticas del PRD nueva 
izquierda, alternativa democrática 
nacional, izquierda progresista, el 
movimiento galileos, el foro nuevo, 
tomaron un acuerdo en la selección 
de la nueva lideresa, participando 
en ello, el jefe de gobierno de la 
Ciudad de México, Miguel Ángel 
Mancera, así como los gobernadores 
de Michoacán, Silvano Aureoles, 
de Morelos, Graco Ramírez y 
Arturo Núñez, de Tabasco…..
Alejandra Barrales, al asumir el 
cargo de presidenta nacional del 
PRD ve con señales positivas lo que 
expresó en días pasados el líder y 
fundador de MORENA, Movimiento 
de Regeneración Nacional, Andrés 
Manuel López Obrador, de que 
“si el PRD se deslinda del PAN y 
gobierno, podría sentarse a platicar 
para una posible al ianza”…..
Los partidos políticos nacionales 
tienen en mente las alianzas en 
la elección presidencial del 2018 
para derrotar y sacar al PRI de 
los Pinos…..Si se llegara a una 
decisión de alianza entre MORENA 
y el PRD, aquí en Nayarit, también 
quedaría eliminado el PAN, ese 
blanquiazul que no quiere dejar, 
como presidente estatal, Ramón 
Cambero…..Entonces Acc ión 
Nacional se la jugaría solo en las 
elecciones del 2017 en Nayarit y 
tendría una segura derrota ante el 
PRI o ante la alianza PRD-MORENA 
y otros partidos de izquierda…..
Hasta la próxima….Decano del 
Periodismo.

pinión

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

Una agradable fiesta realizó la 
Organización denominada “Todos 
por Nayarit A. C.”, en el lienzo charro 
el Dorado, en el poblado de Pantanal, 
municipio de Xalisco, en donde el 
invitado especial al festejo ese día 
de las Carmelitas, fue el senador 
de la república Manuel Humberto 
Cota Jiménez, que al igual que los 
presentes disfrutó de los comediantes 
y bailables de un grupo de jovencitas 
que participaron en el evento. 
En el lugar se concentraron chavos 
de distintos extractos sociales que 
se han sumado al movimiento “Todos 
por Nayarit”, al igual que hombres y 
mujeres adultos, que convivieron con 
los miles de presentes y saludaron al 
político que aspira a ser candidato del 
PRI al gobierno de Nayarit.
A pesar que el servicio meteorológico 
anunció nublados y lluvias el pasado 
16 de julio, eso no impidió que las 
familias acudieran a la fiesta de los 
jóvenes con el político nayarita, y aún 
con la fuerte tormenta que mandó el 
dios Tláloc, el agua no fue motivo de 
ausencia y mojados o con los zapatos 
sucios por el lodo y otros con paragua 
llegaron al Dorado a buscar su mejor 
localidad.
Lo anterior deja claro que existe simpatía 
y confianza en Manuel Cota Jiménez, 
por lo que indudablemente de llegar 
a la silla del palacio de gobierno será 
recíproco con los jóvenes, las mujeres 
y los adultos que han respondido en 
sus anteriores aspiraciones. 
En ese convivió también se contó con 
la presencia de la señora Amparo 
Vélez de Cota, así como los hijos 
que conforman ese matrimonio que 
están sumados de tiempo completo 
en el proyecto “Nayarit Confía”, que es 
encabezado por el citado personaje.
Al hacer uso del micrófono el político 
invitado por la organización “Todos 
Somos Nayarit”, fue breve y conciso en 
su mensaje, y expresó, no me atrevo 
a quitar muchos minutos, ni usar ese 
escenario, que es de los jóvenes, yo 
los respeto y agradezco la invitación, 
para nosotros los adultos son ustedes 
nuestra riqueza, son la esperanza de 
Nayarit, afirma. 
Por ello, reconoció el gran esfuerzo 
de estar en su tierra Pantanal con 
los jóvenes, “aquí en la tierra que vio 
nacer a mi madre, en el municipio de 
Xalisco, por eso, quiero expresar mi 
respeto, ustedes son la generación 
del centenario, Nayarit cumplirá 100 
años de ser proclamado Estado 
Libre y Soberano, a esos cien años 
vamos con ustedes, vamos por sus 

aspiraciones. Vamos por un Nayarit 
de esperanza, de oportunidades, de 
empleo, de mejores universidades, con 
licenciaturas, maestrías y doctorados, 
por temas centrales como los derechos 
humanos”, sostuvo. 
Expresó, que cuando se es adulto 
se convierten en transformador, pero 
cuando se tienen mil años se piensa 
así por los jóvenes.
Tras dejar el micrófono, el senador 
Cota Jiménez, fue interrumpido por el 
deportista Israel Carrillo, seleccionado 
nacional de Kárate, quien el mes de 
junio participó en los juegos de Río de 
Janeiro, en Brasil, por lo que agradeció 
el apoyo ofrecido por Cota; manifestó 
haberse traído el segundo lugar, y como 
reciprocidad le hizo un regalo de una 
camiseta de la selección de kárate, a 
lo cual, el político indicó que se debe 
valorar estos esfuerzos, factor que lo 
compromete a trabajar por los jóvenes 
nayaritas.
No obstante, que la fiesta del sábado 
anterior organizada por chavos nayaritas, 
el trabajo de Cota en el fortalecimiento 
de su proyecto seguirá en futuras 
semanas como lo han realizado con 
el pueblo de varios municipios del 
Estado, para seguir con los grupos 
al interior de su partido, porque solo 
unidos será posible el triunfo del año 
entrante. 
El PRI ya tuvo una amarga experiencia 
el pasado junio con la derrota de siete 
entidades importantes, por esa razón, 
el año entrante el CEN de ese instituto 
político deberá analizar los perfiles 
con que jugar en los tres Estados que 
celebren elecciones. 
Pese que la oposición al partido oficial 
no tiene condiciones y se percibe alejada 
concretar una alianza triunfadora, si el 
tricolor se confía y van divididos, serán 
ellos los que le tiendan la cama a sus 
adversarios de enfrente y correr el 
riesgo de repetirse la historia del 99, y 
por ende, en el 2018 el Revolucionario 
Institucional tendría menos gobiernos 
identificados con el abanderado a la 
silla presidencial.
El panorama no es halagador para 
ningún partido, el pueblo de México 
ya tuvo presidentes ajenos al partido 
oficial, lo mismo que gobernadores y 
presidentes de otras corrientes políticas 
y las diferencias fueron mínimas, 
sumado a las fallas y posibles actos de 
corrupción que han influido en el ánimo 
del electorado, que la clase política del 
territorio mexicano lleguen a servirse 
del poder y amasar millonarias fortunas 
de una manera cínica, como si los 
gobiernos fueran negocios particulares. 
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Cota, no es un político improvisado 
ni oportunista, que el senador es un 
hombre con experiencia, con méritos 
suficientes para ocupar puestos de los 
más altos niveles y que es un hombre 
entregado a su familia lo que da fe de 
su gran sentido humano, por lo que le 
manifestaron su apoyo y responsabilidad 
de llevarlo a ocupar la gubernatura de 
nuestra entidad.
En su mensaje, Manuel Cota con 
especial energía, expresó su enorme 
gratitud por la honrosa distinción de 
haber sido invitado a ésta convivencia 
juvenil, manifestándoles que para los 
adultos, los jóvenes constituyen la 
riqueza y esperanza de Nayarit, les dijo 
que está con los jóvenes, expresándoles 
su respeto firme y puntual, y les dejo 
en claro que  su proyecto ¡Va por un 
Nayarit!, de esperanza, del empleo, del 
impulso de las actividades productivas, 
de la igualdad social y de la atención de 

los temas centrales que requieren ser 
atendidos para el desarrollo de nuestra 
entidad y de sus ciudadanos. Porque Ser 
Joven es pensar verdaderamente en su 
tierra y en su bienestar, por ello reiteró 
su agradecimiento y la oportunidad de 
enviarles su mensaje.
En el evento, se estrecharon lazos y sirvió 
como punto de reencuentro de equipos 
y grupos que han 
participado y dado vida 
y triunfos al tricolor, 
h u b o  c o m u n i ó n 
e  i d e n t i f i c a c i ó n 
de objetivos y de 
ideología partidaria, 
todos alrededor de la 
figura política que hoy 
por hoy es reconocida 
por todas las fuerzas 
políticas de nuestra 
entidad, porque la 
imagen del senador 

Ni la furia desatada por el dios Tláloc 
este domingo próximo pasado, fue 
capaz de interferir en el gran poder 
de convocatoria del Presidente de la 
Confederación Nacional Campesina y 
Senador Manuel Cota, el amigo de los 
nayaritas, quien fue el invitado especial 
en el evento realizado por los jóvenes 
de la asociación denominado "Todos 
por Nayarit", en el lienzo charro "El 
Dorado", que resultó insuficiente para 
albergar a quienes comulgan con su 
proyecto político, económico y social.
Los jóvenes con su característica enjundia 
y vital entusiasmo, contagiaron a todos 
los presentes, participando como estatuas 
vivientes con el color característico del 
proyecto del amigo, con sus grupos de 
baile, conduciendo el evento, todos 
motivados por la presencia de quien están 
seguros dirigirá los destinos de nuestra 
entidad, en fin, el acto se convirtió en 
una fiesta de coloridos e inercias que se 
conjugaron para hacer de este evento, 
una celebración especial, única en su 
clase por sus detalles y organización.
La voz de los jóvenes se escuchó fuerte 
y decidida por un buen gobernar, donde 
ellos tengan la oportunidad de participar 
y donde le vaya mejor a Nayarit, por 
ello, agradecieron a Manuel Cota 
su presencia, y le manifestaron que 
estando enterados y sabidos de otros 
proyectos, el suyo era el mejor. De la 
misma manera expresaron que Manuel 

pese a que ha trascendido el ámbito 
estatal y proyectado en el nacional 
sigue siendo la del hombre que honra 
sus orígenes porque viene de la cultura 
de los valores y del esfuerzo.
Los eventos que han sido realizados 
los últimos días en los municipios 
de Bahía de Banderas, Compostela, 
Ixtlán del Río, Rosamorada y Tepic, por 
las mujeres, magisterio, campesinos 
y jóvenes y diversos sectores de la 
sociedad en donde el principal invitado 
ha sido Manuel Cota, constituyen señal 
inequívoca del sentir de los nayaritas, 
que prestos están por trabajar con quien 
sin duda alguna conducirá con energía 
a buen puerto los destinos de Nayarit 
por el bien ser y bien estar de todos sus 
ciudadanos. Al tiempo.
Esperemos y  comentaremos. . . 
frago2009@hotmail.com

Los jóvenes, riqueza y esperanza de 
Nayarit: Manuel Cota

pinión

VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT
SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

DIRECCIÓN GENERAL DE ADMINISTRACIÓN
DIRECCIÓN DE RECURSOS MATERIALES Y SERVICIOS GENERALES

LICITACIÓN PÚBLICA ESTATAL 30/2016

En observancia a la Constitución Política del Estado  Libre y Soberano de Nayarit en su artículo 133, y de conformidad con los artículos 38  y 39 de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos, Servicios 
y Almacenes del Estado de Nayarit, por conducto de la Dirección de Recursos Materiales y Servicios Generales de la Dirección General de Administración de la Secretaría de Administración y 
Finanzas, convoca a los interesados en participar en la Licitación Publica Estatal, para la adquisición de “CONSOLIDADO DE PAPELERÍA”, para distintas Dependencias del Poder Ejecutivo, misma 
que se llevará a cabo con recurso Estatal.

•Las bases de la licitación se encuentran disponibles para consulta y venta en  la Dirección de 
Recursos Materiales y Servicios Generales, sito en  Palacio de Gobierno, Av. México y Abasolo 
altos,  Col. Centro, Código Postal 63000, Tepic, Nayarit, Tel. (311) 215-2000 ext. 20253  con el 
siguiente horario: de 9:00 a 14:00 horas, de lunes a viernes, del día 18 al 20 de Julio de 2016.
•El Comité de Adquisiciones del Poder Ejecutivo autoriza mediante acuerdo 57/2016, de Sesión 
Ordinaria 27/2016 de fecha 14 de Julio de 2016, la reducción de plazos para la presentación y 
apertura de proposiciones de la licitación.
•La forma de pago será mediante deposito a la cuenta 00862624206 ó a través de transferencia 
a la clave interbancaria No. 072 560 00862624206 8, ambas  del Banco Mercantil  del Norte 
(Banorte); a favor de la Secretaría de Administración y Finanzas; mismo que deberá presentar en 
la Dirección de Recursos Materiales y Servicios Generales, en el plazo y horario establecido en 
estas bases de la licitación  para tener derecho a participar en la misma.
•La junta de aclaraciones, el acto de presentación y apertura de proposiciones, se llevaran a 
cabo en la Sala de Juntas de la Dirección de Recursos Materiales y Servicios Generales de la 
Secretaria de Administración y Finanzas, localizada en Palacio de Gobierno (planta alta) Col. 
Centro en Tepic, Nayarit.
•La apertura de Propuestas Técnicas y Propuestas Económicas se llevarán a cabo de acuerdo a 
las fechas arriba señaladas. 
•La fecha estimada de fallo es el día 05 de Agosto de 2016 a las 13:00 horas y se llevará a cabo 
en la Sala de Juntas de la Dirección de Recursos Materiales y Servicios Generales, sito en Palacio 

de Gobierno (planta alta), Col. Centro, en Tepic, Nayarit.
•El idioma en que deberán presentarse las proposiciones será: español. 
•La moneda que deberán cotizarse las proposiciones será: pesos mexicanos
•La entrega de los artículos adjudicados será en los domicilios de las distintas Dependencias del 
Poder Ejecutivo, a más tardar a los 5 (cinco) días hábiles posterior al fallo.
•El trámite de pago lo efectuará la Dirección de Recursos Materiales y Servicios Generales, de 
la Secretaría de Administración Finanzas, sito en  Avenida México sin número  altos, Palacio de 
Gobierno, Colonia Centro de esta Ciudad de Tepic Nayarit,  en un 100% a más tardar a los 15 
(quince) días hábiles una vez que presente  factura  original  con sello y acuse de recibido de 
conformidad por el área Usuaria correspondiente.
•No se otorgará anticipo.
•Se presentarán muestras de los artículos a ofertar, tal y como se especifica en las bases.
•No podrán presentar propuestas, las personas físicas o morales que se encuentren en los 
supuestos del artículo 34 de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos, Servicios y Almacenes del 
Estado de Nayarit, Artículo 69 y 69-B del Código Fiscal de la Federación.
•Las ofertas que cumplan los requisitos de la presente convocatoria y bases, serán evaluadas 
comparativamente en forma equivalente, analizando las diferentes condiciones ofrecidas por los 
oferentes, capacidad de respuesta a los requerimientos del comprador, condiciones disponibles 
en cuanto a precio, calidad, financiamiento, oportunidad y demás circunstancias pertinentes que 
aseguren las mejores condiciones de compra para el Estado. Se adjudicará por partidas 

Tepic, Nayarit, 18 de Julio de 2016
ATENTAMENTE

L.C. HÉCTOR SALOME PARRA ZAVALA
DIRECTOR DE RECURSOS MATERIALES Y SERVICIOS GENERALES

CUALQUIER ACLARACIÓN  O CONSULTA, FAVOR DE COMUNICARSE A LA DIRECCIÓN DE RECURSOS MATERIALES Y SERVICIOS GENERALES AL TELÉFONO: 215-2000 ext. 20241 y 20232
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Ángel Agustín Almanza Aguilar

Asiste Gobernador a la 6ª Zona Naval a 
la entrega-recepción del mando de armas

¡Baratas! ¡Ofertas!
-Un Trinchero Grande; 
Dos Mesitas de Centro; 
Una Puerta de Aluminio; 
Una Puerta de Madera; 
Grava; Dos Microondas; 
Dos Licuadoras; Cinco 
Cazuelas Nuevas de 

Teflón.
Llamar al 212 73 58 o al 
Celular 311 136 39 81

Tepic, Nayarit.
¡Aproveche!

¿Quién Fue Realmente Cyrano de Bergerac?
en la obra literaria de Edmond Rostand. 
En tal texto se rememora la existencia 
agitada y escandalosa de ese espadachín 
duelista francés (1619-1655), que también 
le dio el mal de ser escritor, publicando 
relatos de viajes imaginarios al sol, a la 
luna, a planetas y mundos fantásticos, 
exponiendo puntos de vista científicos 
-<<L’autre Monde. 
Historie Comique de Estats et Empires 
du Solei et de Lune>>-. También se nos 
informa que escribió una tragedia sobre 
la muerte de Agripina, y una novela 
burlona y atrevida.
Se nos dice, también que murió 
accidentalmente, a los 38 años –restando 
cifras atrás citadas tenemos que vivió 
36 años-, debido al golpe recibido en su 
cabeza por una viga, un madero, caído de 
una azotea Que era Savinien de Cyrano 
y que este hombre pegado a una nariz, 

o una nariz pegada a un hombre no fue 
realmente el personaje inconsistente y 
caprichoso de la imaginación literaria de 
Rostand, y de la mayoría, enfundando 
en una botarga de poetastro loco y 
con falsa reputación de locuaz actuar, 
vanilocuo desdoblado de galán platónico 
y bicho de tragicomedia.
Consideramos que sus críticos no han 
profundizado en el contenido de su obra, 
misa que, al decir y afirmar sin asomo 
de duda alguna por parte de estudiosos 
de la filosofía fundamental e iniciática, 
enseña, bajo el velo de comicidades, 
fantasías, y otras locuras; claves-llaves 
de algo trascendental para la evolución 
de procesos mentales.
Básicamente subraya el uso de un 
<<argot>> en todo ese tipo de documentos; 
lenguaje lleno de simbolismo que alude 
a una realidad real (sic). Tal idioma –se 

debe bien- está basado en el factor 
fonético (como el griego clásico) y del 
cual nos dice nuestro narigudo huésped 
que era conocido, en la edad media, 
como <<Legua de los Pájaros>>, y 
que no es otra cosa que la <<voz o el 
instinto de la naturaleza>>, y que -¡ese 
<<queísmo>>?- es el que utilizó Adán 
para imponer nombre a los seres y las 
cosas creadas, bajo las órdenes de 
Dios. Así, nombrar algo o a alguien es 
conocer su naturaleza entera -<< ¡Fiat 
Lux!>>-.
Bien; tuve información de Rostand, 
recientemente, en una vieja revista 
de <<Geomundo>>, donde vemos al 
escritor junto con sus dos hijos, Maurice 
y Jean, en una terraza de su fabulosa 
casa -¡Qué hermoso estudio, escritorio, 
y biblioteca!-, una mansión ubicada en 
el corazón del país Vasco y que fue 
bautizada como <<Arnaga>>.
Rostand nació en 1868 y murió en 1918.
Finis Terrae: La obra de Rostand fue 
llevada al cine norteamericano por el 
actor portorriqueño José Ferrer, quien 
ganó un Oscar por la mejor interpretación 
allá ´por 1951.
(1) Bergerac, ciudad Francesa (Dordoña), 
famosa por sus trufas.

Con Estimación y respeto para ese 
navegante del Gran Piélago del Saber, 
el doctor Arturo Camarena Flores. 
(Shalom)
Hace tiempo que el doctor arriba 
mencionado escribió un breve ensayo 
sobre nuestro personaje hoy invitado y 
que fue publicado en un medio informativo 
local (desgraciadamente mi amigo el 
alemán no ayuda mucho), centrándose 

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda asistió 
como testigo de honor, a 
la ceremonia de Entrega-
Recepción del Mando de 
Armas de la 6ª Zona Naval, 
en el municipio de San Blas.
Por acuerdo del Comandante 
Supremo de las Fuerzas 
Armadas Mexicanas y orden 
del Alto Mando de la Armada 
de México, la entrega Entrega-
Recepción del Mando de Armas 
forma parte de la rotación 
permanente de personal y con 
la finalidad de que la Secretaría 
de Marina-Armada de México 
continúe con el cumplimiento 
de su misión y atribuciones 
para beneficio de todos los 
ciudadanos nayaritas.

De esta forma el Almirante 
Jorge Alberto Burguete 
Kaller, Comandante de 
la Sexta Región Naval y 

representante del Alto Mando, 
tomó la protesta de Ley y le 
dio posesión del Cargo al 
nuevo Comandante con las 
formalidades de la ordenanza 
naval al Vicealmirante Jorge 
Rubén Bustos Espino quién 
recibió el Mando de la Sexta 
Zona Naval por entrega que le 
hizo el Vicealmirante  Leopoldo 
Mendoza Martínez.
Jorge Rubén Bustos Espino, 
es originario de Zihuatanejo, 
Guerrero, nació el 11 de febrero 
de 1955, realizó sus estudios 
de primaria y secundaria en 
el Puerto de Zihuantanejo e 
ingresó a la Heroica Escuela 
Naval el 9 de agosto de 1971, 

egresando cinco años después 
como Guardia Marina.
Su formación académica está 
conformada por diferentes 
estudios de posgrado, entre 
ellos, la especialidad de 
Mando Naval, maestría en 
Administración Naval por el 
Centro de Estudios Navales, 
curso de Análisis Político y de 
Seguridad Nacional, realizados 
en el sistema.
Curso de In te l igencia 
Operativa por International 
Security & Defence Systems 
de Israel efectuado en el 
Distrito Federal, maestría 
en Seguridad Nacional en el 
Centro de Estudios Superiores 

Navales, curso de Operaciones 
Especiales de Comando en 
el Puerto Chiapas.
Durante su desarro l lo 
profesional se desempeñó 
con diferentes cargos: Jefe de 
Sección de Inteligencia de la 
Tercera Regional Naval, Jefe 
de la Sección de Inteligencia 
de la 5ª Zona Naval y Jefe de 
la Sección de Inteligencia de 
la 7ª Zona Naval.
Ha sido Oficial de Cargo de 
varios buques de la Armada de 
México, así como Comandante 
del Buque Quintana. A este 
acto asistieron autoridades 
navales, militares y de los 
distintos niveles de gobierno.
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Responsables de la construcción de la 
plaza se reúnen para solucionar problemas

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
ACAPONETA.- El pasado jueves en 
la plaza “Miguel Hidalgo y Costilla”, 
recientemente remodelada, se 
reunieron los responsables de su 
reconstrucción con la autoridad 
municipal, que no ha recibido de 
manera oficial a este inmueble 
tradicional de Acaponeta, porque ha 
presentado algunos desperfectos y 
fallas en su edificación, que deben 
ser solventados antes de poder recibir 
de manera satisfactoria al espacio 
común de todos los acaponetenses.
Presentes en el encuentro estuvieron 
por parte del contratista el Ing. José 

Paul López Granados.; y por parte 
de la Secretaría de Obras Públicas 
del Gobierno del Estado el Arq. 
César Alatorre Parra, la Ing. Teresa 
Guzmán Gutiérrez y el Ing. Adrián 
Barrera Arteaga; y por parte de 
la autoridad municipal estuvieron 
presentes el Director de Planeación 
y Desarrollo Ing. Josué Salvador 
Sánchez Rodríguez; el de Obras 
y Servicios Públicos, Ing. Adrián 
Humberto Rodríguez Cedano y su 
subdirector Lic. Tomás Espinosa 
Juárez, así como otros integrantes 
de esa misma dependencia del XL 
Ayuntamiento; todos ellos fueron 

analizando uno a uno los puntos donde 
el municipio encuentra irregularidades 
que deben ser solucionadas antes 
de recibir formal y oficialmente la 
obra debidamente concluida, siempre 
en un ambiente de cordialidad, no 
buscando culpables de las fallas 
registradas, sino en el entendido 
de que hay buena voluntad de las 
partes para resolver la problemática, 
por lo que se llegaron a buenos 
convenios.
Entre los puntos que se tocaron 
están los siguientes: las luces de 
la fuente no funcionan en algunas 
fases; existe un gasto significativo de 
agua en el aljibe; que en el manual 
de operación de la fuente se indica 
una bomba de cloración; que los 
aspersores no cubren el área de 
las jardineras; que los tubos de la 
fuente se están oxidando; que existe 
filtraciones de agua en el cuarto de 
máquinas y que las escaleras de 
este y de la cisterna se encuentran 
oxidadas.
En la minuta de conclusiones se indica 
lo siguiente respecto a los puntos 
anteriores: la empresa contratista se 
compromete a reprogramar y capacitar 
a una persona del Ayuntamiento 
para el uso y mantenimiento de la 
fuente, así como reponer las tarjetas 
de luminarias dañadas. 
Por su parte el Ayuntamiento vaciará 

la cisterna y el contratista aplicará 
tratamiento de Iperquimia para sellar 
cualquier fuga; se concluye que los 
aspersores se colocaron conforme 
a proyecto e incluso se adicionaron 
20 más y se cambiaron las boquillas 
para cubrir más área de jardín; en 
relación a la insuficiencia de agua para 
riego, se concluyó que corresponde 
a la toma de la red pública.
Por otra parte, con respecto a la tapa 
del cuarto de máquinas y cisterna, 
se investigará el costo de tapa tipo 
gasolinera para su posible cambio, 
y en este lugar el contratista se 
comprometió a revisar un codo en la 
tubería de PVC que se utiliza como 
ventilación; asimismo, esta misma 
persona adquiere el compromiso 
de resanar y pintar la tubería de la 
corona de la fuente, a desinstalar 
la escalera marina de cisterna y 
darle mantenimiento a la escalerilla 
del cuarto de máquinas; también 
resanará la escalera del kiosco que 
presenta algunos daños.
Al final de la reunión quedó claro que, 
solventados los puntos anteriores, 
el Ayuntamiento y Obras Públicas 
se comprometen a firmar el acta de 
entrega-recepción, formalizando el 
recibo de la plaza pública “Miguel 
Hidalgo y Costilla”, dando fin a un 
proceso que se ha alargado algún 
tiempo. (DCSM)

Seguirá lloviendo en Nayarit. Se forma nueva tormenta en el Pacífico
Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- Luego de que 
el paso del huracán “Darby” 
dejará lluvias en la zona 
norte de Nayarit; meteoro 
que por cierto se aleja de las 
costas rumbo al poniente para 
perderse y desaparecer en 
mar abierto, ya se forma de 
nueva cuenta una tormenta 
que, a las doce del día local, 
era llamada por el Servicio 
Meteorológico Nacional, como 
depresión tropical Seis-E, 
el cual tiene un 90% de 
probabilidades de convertirse 
en tormenta tropical, y que 
se halla a 570 kilómetros al 
sur-suroeste de Punta San 
Telmo, Michoacán y a
595 km al sur-suroeste 

de Manzanil lo, Colima, 
desplazándose a 13 kms/hr 
con dirección oeste-noroeste, 
es decir, paralelo a la costa, 
pero  a fo r tunadamente 
alejándose también de las 
costas nacionales donde el 
domingo se pronostica que 
se convierta en el huracán 
“Estelle” categoría uno.
Sin embargo, este fenómeno 
generará amplia zona de 
nublados que favorecerán 
intervalos de chubascos 
fuer tes con tormentas 
puntuales muy fuertes en 
Nayarit, Jalisco, Colima y 
Michoacán, y tormentas 
puntuales fuertes en Durango, 
Sinaloa, Zacatecas y Guerrero; 
por ello, la Comisión Nacional 
del Agua recomienda extremar 

precauciones a la población 
en general en las zonas de 
los estados mencionados 
por lluvias, viento y oleaje, 
incluyendo la navegación 
marítima, y atender las 
recomendaciones emitidas por 
las autoridades del Sistema 
Nacional de Protección Civil, 
en cada entidad.
Por lo que respecta al 
municipio de Acaponeta, la 
Dirección de Protección Civil 
que encabeza el C. Germán 
Alaníz Quiñones, sigue con 
atención y monitoreos diarios, 
los avances, trayectorias y 
progresos de cada fenómeno 
meteorológico, y como informó 
el pasado 6 de julio, cuando 
reunió a los integrantes 
del Consejo Municipal de 

Protección Civil, en las 
instalaciones del 86 Batallón 
de Infantería, los albergues y 
el compromiso de cada uno de 

los elementos del Consejo, se 
encuentran listos para hacer 
frente a cualquier contingencia 
climática. (DCSM).
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Norma Flores, 
historia de 30

Lunes 18 de Julio de 2016

Por Ángel Carbajal Aguilar
"Yo nací en Tepic, pero a la 
edad de seis años nos tuvimos 
que ir a vivir a un rancho 
llamado Chulavista, ubicado 
entre Monteón y Lo de Marcos, 
allí trabajamos ayudando a 
mi papá en las labores del 
campo, alternando siembra y 
escuela, yo la mayor de 7, la 
que más ayude fue a mi mamá 
en cuestión de la casa, pues 
las labores del campo no se 
me daban y menos ayudar a 
papá a cuidar el poco ganado 
que teníamos, luego crecieron 
mis hermanos Angélica y Beto 
y les tocó a ellos.
La primaros la estudié en 
Chulavista, la Secundaria en 
la Federal 15 de la Peñita de 
Jaltemba, de ahí, regresamos 
a Tepic en donde hice dos años 
en la Academia Comercial Elías. 
Empecé a trabajar cubriendo 
interinatos y fue hasta 1987 
que ingresé a Prensa hasta el 
día de hoy 15 de Julio de 2016.
Siguiendo con mis recuerdos, 
seguí trabajando y haciendo la 
preparatoria abierta de la UAN, 
y la Licenciatura en Contaduría, 
en donde, los dos primeros 
años sabatinos en el Instituto 
Matatipac y los restantes en 
La Escuela de Comercio y 
Administración de La Universidad 
Autónoma de Nayarit.
Hoy al cumplo 30 año de trabajo 
en el mismo lugar, me pregunto, 
¿Dios que hice para aguantar 
tanto en un solo lugar?, mis 
primeros años fueron muy 

buenos, nunca tuve problemas 
con ningún jefe, al contrario, con 
mi trabajo me los fui ganando, 
uno a uno conforme iban pasando 
los sexenios: el primero el 
odontólogo Espinoza, nada 
que ver un doctor en donde se 
procesa información, quizá llegó 
por compromiso de campaña, 
rápido se fue con su esposa 
a trabajar, él y su esposa, un 
negocio de pasteles con mucho 
éxito, que le ha dado para sacar 
adelante a sus hijas.
Después siguió el contador 
Ismael, luego, el Contador Pepe, 
y el que terminó el sexenio con 
el gobernador Celso Humberto 
Delgado fue el licenciado Sixto.
En tiempo del gobernador 
Rigoberto Ochoa Zaragoza en 
el Departamento Administrativo 
estuvo José Lorenzo Rodríguez, 
él me motivó a estudiar y me 
dejó claro que los puestos son 
de paso que hay que hacer 
amigos, fue una etapa difícil 
pues perdí a mi esposo a dos 
años de casados, siendo muy 
joven, pero con sus buenos 
consejos, salí adelante.
Llegó el entonces Gobernador 
Antonio Echevarría Domínguez 
y mi jefe fue durante todo el 
sexenio el contador Oscar H. 
Contreras.
Con el gobernador Ney Manuel 
González Sánchez (2005-
2011), aquí desaparece el área 
administrativa y queda como 
Encargada la contadora Lucía 
Ortiz dependiente del Despacho 
del Ejecutivo, poco tiempo a las 

licenciadas Estrella Rubí Ortiz 
y Sandra Edith Martínez, dos 
profesionistas jóvenes, expertas 
más en información que en 
administración por lo que se 
redobló el trabajo a Guillermo 
Contreras y para mí.
A la llegada del actual Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, se 
dijo que se fusionaban Turismo 
y Prensa, para nosotros no 
tenía sentido, pero según se 
quería reducir gastos, llegaban 
y salían personas que sólo 
ellos sabían lo que hacían 
hasta que llegó a hacerse 
cargo de la administración de 
Turismo el licenciado Irving, 
con tres compañeros y yo. Más 
adelante llegó Luis Rodriguez 
hasta febrero de 2015 desde 
entonces y hasta hoy, con el 
Director General el licenciado 
Rafael Gerardo Vargas Pasaye, 
joven y bien preparado que 
sustituyó a Gricela Villa, con 
ellos supimos sus nombres 
completos, con posibilidades 
de compartir inquietudes, pues 
desde Sandra Martinez sentía 
desagusto y en  monotonía al 
grado de que quise adelantar la 
jubilación, lo pensé, y finalmente, 
hasta ahora me voy.
La mayor satisfacción fue haber 
tenido un esposo por dos años. 
Con grandes esfuerzos y desvelos 
construí un título profesional en 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit para obtener el nivel VII 
con rechazo en dos ocasiones, 
otro extraordinario logró es la 
realización como mamá de 

La historia de Norma Alicia Flores Hernández comienza en voz propia, así:

Luis Alberto y Carlos Daniel 
la razón de seguir adelante y 
los motores más potentes, es 
dar gracias a Dios porque he 
vivido más cosas buenas que 
desaciertos.
Aprendí de todas las personas 
buenas a cada paso de la vida, 
especialmente el Doctor Antonio 
mi maestro, psicólogo y mi pareja 
con una huella imborrable en 
mi corazón.
A mi maestra Chuyita de la 
Academia Elías, ella me dijo, 
‘ve al SUTSEM y busca a la 

señora Águeda Galicia y dile 
que quieres trabajar, si te dice 
que no hay vacantes, ve a 
diario, hasta que haya algo’, 
y así lo hice, aquí estuve 30 
años y ya me voy.
Finalmente gracias a mi Señor 
Padre que confío mucho en mí 
y supo que podía salir adelante 
en lo que me propusiera, gracias 
a mi mamá, a mis hermanas 
y hermanos y por supuesto a 
mis compañeros y amigos de 
Prensa por aguantarme todo 
este tiempo".
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Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

pinión

es culpatoria, contra el gobierno, 
y dicen la gente, “por culpa del 
gobierno nos inundamos, por culpa 
del gobierno,  la corriente de a lluvia 
se llevó nuestras pertenencias,” pero 
nunca dicen o reflexionan, que por 
culpa de ellos mismos, en muchas 
de las ocasiones, esas inundaciones 
se origina, porque les vale madre, 
sacar y tirar la basura para echarla 
a las corrientes de aguay con 
ello ocasionar el taponeo de las 
alcantarillas y los drenajes, creen 
que con las corrientes de agua de 
la lluvia, esa basura irá a parar al 
relleno sanitario, por ello urgente 
que se reflexione en un impulso de 
la cultura de la basura, para evitar 
en gran medida esas inundaciones, 
pero ahora, que las autoridades no 
culpen solo por esa gente cochina 
y marrana que tira la basura a la 
calle, de esas inundaciones, porque 
también ellos tienen culpa, porque 
muchas de las veces, saben lo 
que pasa en el temporal de lluvias, 
conocen que las alcantarillas y 
drenajes están tapados o azolvados 
y nos los limpian, durante todo el 
año, sino que lo andan haciendo 
después de que ya se inundaron por 
varias veces los vecinos de algunas 
zonas de la ciudad, así que esto 
de la limpieza de la ciudad, es de 
reciprocidad.
LOS QUE MENOS PAGAN Y MÁS 
DEBEN, SON LOS QUE GRITAN 
Y EXIGEN QUE QUIEREN AGUA. 
Pues lo primero que debieran de 
hacer estas personas, es pagar sus 
adeudos que tienen con el SIAPA, 
además que quienes deben más, son 
precisamente quienes tienen dinero, 
pero como se sienten influyentes, 
intocables y que todo merecen, 
pues creen que porque tienen dinero 
no deben de pagar los servicios 
públicos, 425 millones de pesos no 
es posible que se le adeuden a este 
organismo operador de agua en la 

capital nayarita, pues aún cuando 
en diciembre del año pasado, se 
implementó un programa conocido 
como el “Buen Fin” donde todo adeudo 
que tuvieran en rezagos de agua, sin 
importar cuantos años se debieran, 
con el solo pago del año en curso, 
es decir del 2015, se pagaría todo 
adeudo y quedarían al corriente, 
pues una importante parte de la 
población no acudió a regularizarse 
y aprovechar estos descuentos, 
prefirieron seguir debiendo más, 
pero son estos los que exigen que el 
servicio sea de mejor calidad, quieren 
tener agua en todo momento, exigen 
cuando no tienen derecho hacerlo, 
pero además, ahí tenemos a las 
dependencias de gobierno, estatal 
y federal, que no pagan el servicio 
de agua, cuando lo deben de hacer, 
todas las dependencias gastan agua 
y cuando no hay, empiezan a gritar 
que les den, en el penal de Tepic, 
pese a los grandes negocios turbios 
que realiza su director, los cuales 
les deja millonadas ganancias, no 
paga el servicio de agua, la pregunta 
es, ¿Qué pasaría si dejaran sin 
servicio de agua a todas estas 
dependencia incluyendo el penal?, 
primero se volverían locos, y luego 
asegurarían que es un asunto 
político de revanchismo y todo 
para no pagar, así que urge que 
los regidores también se pongan a 
trabajar y no andar como chivas locas 
y calenturientas gritando por todas las 
calles ofendiendo a las autoridades 
mismas y al pueblo en lo general, 
y reglamenten la obligatoriedad del 
pago del servicio de agua para todas 
las dependencias sean federales, 
estatales o municipales.
JOSÉ LUIS GONZÁLEZ SÁNCHEZ.- 
En su aparición en el ámbito político 
en tierras nayaritas, vuelve hacer 
ruido, toda su trayectoria ha sido 
de izquierda, por lo que ahora, 
que la oposición como el PRD, 

GENTE COCHINA CULPABLE DE 
INUNDACIONES. El ser comodino, 
para culpar a las autoridades es lo 
más frecuente, por la facilidad de 
hacerle los señalamientos sin tener 
la necesidad de fundamentarlos, y 
esto pasado no solo con un gobierno 
en particular sino que es general, por 
ejemplo al gobernador ROBERTO 
SANDOVAL, los contrarios, lo culpan 
hasta porque una vaca muere en el 
parto o porque el becerro nació de un 
solo color y no pinta, los accidentes 
en la carretera, también lo culpan, 
como si el mandatario les dijera a 
los conductores que anden alocados 
y borrachos manejando, pero ahora 
en el caso de Tepic, también culpan 
al alcalde POLO DOMÍNGUEZ, sus 
contrarios, porque un conductor del 
transporte público mata a un peatón, 
lo culpan a él, si llueve mucho, y 
caen relámpagos también culpan 
al edil municipal de hacerlo, pero 
en lo que si hay concordancia por 
parte de la gente en lo general en 
culpar a ambos gobiernos estatal  
y municipal, es en el caso de las 
inundaciones, los priistas o gente 
identificada con el gobierno de la 
gente, culpa al POLO, y la gente 
de oposición, culpan al mandatario 
estatal, pero de las inundaciones 
en parte lo que dice la gente es 
cierta, las obras que se realizan para 
resolver este problema, lo hacen con 
pésima calidad y no con los estudios 
técnicos necesarios en cuanto a los 
niveles para el desagüe, por robarse 
el dinero de esas obras hidráulicas, 
los constructores y las mismas 
autoridades, permiten que dichas 
obras no sean de la calidad necesaria, 
pero ahora, eso es en lo concerniente 
a la corrupción galopante y que se 
da en todos los gobiernos, no hay 
ninguno que sea honesto y mucho 
menos transparente, pero nuestra 
pregunta será, ¿ y la ciudadanía, 
que responsabilidad juega?, pues 
mucha y total diríamos de inmediato, 
la población es muy rápida para echar 
culpas de estas inundaciones que 
se generan con la primera miada 
del burro, más cuando de verdad 
son lluvias, en redes sociales, en 
los mercados y lavaderos, la plática 

se le ha olvidado su esencia para 
andar de comadre con el PRI, como 
MORENA, ahora solo tiene el enojo 
enconado contra el gobierno, la 
obsesión de quienes lo dirigen por 
ser los gobernantes del país, para 
enriquecerse ahora ellos, de ahí, 
que el PT, en Nayarit, a falta de 
personajes para candidatearlos a 
la gubernatura, tuvieron que echar 
mano, de JOSÉ LUIS GÓNZALEZ 
SÁNCHEZ, y por ello, este domingo, 
en un marco ficticio y engañoso de 
festejar su cumpleaños, se reunieron 
para hacer oficial su candidatura a 
la gubernatura por este partido, que 
ha sido también comparsa del PRI, 
para sacar adelante atrocidades que 
les convienen, aquí lo que llama 
la atención, es que desbancan del 
poder facto al diputado mercenario 
y vividor de JAIME CERVANTES 
RIVERA y a toda su familia, por lo 
que ahora sus uñas y lengua estarán 
muy bien vigiladas y acotadas y 
no le permitirán que siga haciendo 
negocios particulares en su beneficio 
a costa del partido mismo.
ESPADAZO.- Se lo lleva nada 
menos que aquella diputadas que 
andan muy pero muy calientes al 
borde del sobrecalentamiento y 
desvielación de su motorcito, por 
andar soñando que serán no solo 
las candidatas sino las próximas 
presidentas municipales de San 
Blas, Santiago, Tuxpan, y que se han 
dedicado a andar rumorando que traen 
todo el apoyo del mandatario estatal, 
en San Blas con CANDY YESCAS, 
es insoportable porque ahora no solo 
trae acosados a los marinos, ya que 
todos sabemos que le gusta mucho 
esos uniformados, porque ahora 
también hasta los traileros los trae 
en jaque, lo que deberá de hacer 
el Instituto Nacional Electoral, si de 
verdad quiere que la ciudadanía crea 
en ellos, en su imparcialidad, así como 
de Transparencia, lo primero que 
deberán hacer es saber para conocer 
de donde están sacando dinero para 
repartir todos esos apoyos, ya que 
es muy sospechoso su actuar y más 
cuando no les gusta gastar en nada 
por el pueblo, así que a investigar 
el origen o procedencia de esos 
recursos que están repartiendo.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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ecualaT
Llevaron como padrino e invitado 

especial a Ángel Martínez Inurriaga

Las clausuras  de diferentes escuelas de los ejidos y comunidades de esta cabecera municipal

La popularidad de Walter Olivarria no tiene límites en la demarcación1

22

2016 “Gabriela Gonzales 
Magallanes”, y como siempre 
la presencia del legislador 
local Ángel Martínez Inurriaga, 
como padrino de la generación 
ya mencionada, eleva los 
buenos comentarios en todo lo 
ancho y largo de esos evento 
escolares, con la alegría 
reflejada en los rostros de 
los padres de familias que 
ahí reunidos ese especial día 
donde su hijo o hija terminan 
su educación secundaria 
para gusto y beneplácito de 
los familiares ahí reunidos.
Pero el trabajo incansable 
del doctor en ginecología 
Martínez inurriaga no tiene 
límite, de la misma manera 
atendió la amable invitación 
que le hicieran los alumnos, 
maestros, padres de familia 
y personal docente a la 
muy emotiva clausura de la 

escuela secundaria general 
“13 de junio” de Milpas Viejas, 
Nayarit, en su generación 
2013- 2016, denominada 
“Diana Marbella Moreno 
Jaramillo” y su padrino de la 
generación Julio Inda Flores.
Y como ha sido su estilo 

atento y cumplidor para con 
quien le solicite o le haga este 
tipo de invitaciones, además 
padres, madres de familia, 
alumnos y maestros (as) de 
las secundaria y primaria en 
el colegio “Moctezuma” de 
esta ciudad de Tecuala, no 

se quisieron quedar atrás 
para poder contar con su 
presencia, también en su 
clausura de fin de cursos del 
plantel antes mencionado.
Esto es apenas algo de lo 
Martínez Inurriaga realiza 
fuera de su horario de trabajo 
en el Congreso estatal, y en 
estos especiales eventos 
escolares no faltan los 
comentarios a favor diciendo: 
“¡tenemos un buen político 
para rato; y en el 2017 con 
“ANGEL” daremos la gran 
sorpresa otra vez!”.      

GenteyPoder/Por Pedro 
Bernal

Tecuala, Nayarit.- La escuela 
secundaria general “Emiliano 
Zapata” de San Felipe Aztatan, 
llevó a cabo su clausura 
anual de la generación 2013 

GenteyPoder/Por: Pedro 
Bernal

Tecuala, Nayarit.- El joven 
entusiasta Walter Olivarria 
Lizárraga, no para con tantas 
invitaciones que alumnos de 
las diferentes escuelas que 
hay en su demarcación 1 
de esta cabecera municipal, 
para que los acompañe en 
su clausura y los apoye de 

diferentes maneras, ya sea 
como invitado especial o como 
padrino de algún egresado 
de estos centros escolares 
ya mencionados.
La buena actitud del joven 
Olivarria contagia a quien lo 
acompaña en sus diferentes 
actividades de hacer el bien 
sin ver a quien, como buen 
servidor público, está bien 

recomendado 
p o r  l a 
c i u d a d a n í a 
a la vez que 
este tipo de 
trabajos que 
e l  r e a l i z a 
s o n  m u y 
controvertidos 
po rque  se 
trata de meter 
en cintura a 
los cafres del 
volante, pero 
conociendo, 

dicen por ahí, como 
es el amigo Walter, 
de volada soluciona 
o apacigua cualquier 
problema por muy 
difícil que este sea; 
por eso el alumnado 
de la escuela primaria 
“Miguel Hidalgo y 
Costilla” del poblado de 

(El Salto) Agua Verde lo 
llevaron como padrino 
en esta su generación 
2010-2016, elevando 
aún más su popularidad 
como buen gestor de la 
gente; acompañando 
a la respetable señora 
y también madrina de 
lujo, Paty Parra.      
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Reconocen a mujeres 
heroínas de Compostela

Desastre financiero recibe la UAN: Francisco Gómez 

Una de ellas fue doña Paty de Jaltepec quien tuvo 18 hijos 
más 4 de su esposo para sacar adelante 22 en esa familia.

Luego del desayuno en que 
se hicieron reconocimientos 
a mujeres destacadas del 
municipio de Compostela, a 
las que por su entrega y labor 
dentro de la sociedad y al interior 
de la familia son consideradas 
heroínas anónimas, en donde 
estuvo como invitado especial 
el Licenciado Raúl Mejía, tres 
mujeres opinaron al respecto.
Primeramente la maestra 
Rosalba Pérez Macedo declaró 
que éste fue un evento muy 
bueno dirigido principalmente 
a las mujeres,  buscando que 
el sexo femenino se desarrolle, 
ya que son emprendedoras, 
“y se organizó este desayuno 

como una forma de que se les 
reconozca el esfuerzo que han 
hecho, de que salgan adelante, 
aquí tenemos varias heroínas 
anónimas, de las que nadie 
sabe lo que hacen, todas las 
mujeres realizan una acción 
muy loable siempre están en 
actividad, siempre de un pesito 
lo hacen que rinda diez o talvez 
más, lo que el hombre da para 
el gasto es una parte que la 
mujer lo hace crecer aún más, 
y es lo que buscamos nosotras 
que se les reconozca a esas 
heroínas por lo que hacen 
desde el anonimato”. 
Al referirse al desayuno de 
las mujeres con Raúl Mejía, 

la maestra Rosalba dijo que 
el Licenciado Mejía fue muy 
bien recibido, “a mi me tocó 
andar por las colonias, por 
las comunidades, invitando a 
este evento y cada vez que 
mencionaba el nombre de Raúl 
Mejía lo aceptaban de una 
manera extraordinaria”, explicó 
que la metodología utilizada para 
elegir a las mujeres que serían 
reconocidas, fue a través de 
recorridos por las comunidades 
del Municipio, por los pueblos, 
por los barrios y colonias para 
conocer las heroínas anónimas, 
como lo fue en Jaltepec con 
la señora Paty,  a quien se le 
reconoce el haber tenido 18 

hijos además de haber 
criado cuatro de su esposo, 
haciendo un total de 22, 
porque criar hijos que nos 
son de uno no cualquiera 
lo hace y eso la convierte 
en una heroína”, aseguró.
Respecto a la opinión 
personal sobre Raúl Mejía 
la maestra Rosalba dijo que 
es una excelente persona, 
un excelente político, con 

* Esta administración,  recibe un déficit de casi mil 400 millones de pesos y una deuda de más de 900 millones de pesos.

Por Juan Carlos
 Ceballos 

Tepic.- “Es una realidad hay que 
reconocerlo y hay que decirlo la UAN vive 
la peor crisis económica de su historia, así 
lo aceptó y lo dijo abiertamente el   rector 
Jorge Ignacio Peña González durante la 
Segunda Sesión Ordinaria del Consejo 
General Universitario, celebrada el pasado 
viernes, el desastre financiero que recibe 
esta administración, con un déficit de mil 
400 millones de pesos y una deuda de 
más de 900 millones de pesos”, así lo 
informó el  Secretario de Administración 
y Finanzas de la Universidad Autónoma 
de Nayarit, Francisco Gómez Cárdenas.
Añadió que, “esta deuda impacta 
financieramente, ya que se deriva del 
ingreso que percibe la universidad, del 
ingreso presupuestado del 31 de diciembre 
del 2015 que recibe la universidad, para 
el ejercicio fiscal del 2016 hay un déficit, 
ya que todo lo que implica el egreso no 

se podría solventar precisamente con ese 
ingreso que tenemos nosotros estimado, 
el déficit es de  mil 400 millones de pesos, 
eso es lo más fuerte de este pasivo, es 
un déficit porque tenemos un flujo de 
egreso, entre ese flujo está el pago de 
la deuda, tenemos el pago de deuda 
fuerte de alrededor de 900 millones de 
pesos, en donde si tenemos que ponerle 
especial atención, porque si bien es cierto 
es una deuda inmediata que inclusive 
ya ocasiona recargos, actualizaciones 
como es el caso de los impuestos de 
las prestaciones de seguridad social”.
Gómez Cárdenas, explicó: “hay otras 
deudas que tenemos a largo plazo, como 
una deuda que existe con un banco, así 
que hay que ir planeando e ir solventando 
ya que esta deuda asciende a los 500 
millones de pesos, que si bien se han 
venido abonando algunos meses, esa 
deuda inicia en 2016, estimamos que 
genera alrededor de un 45% de intereses 

de 11 millones de pesos, que es lo que 
se paga mensualmente”.
El funcionario rectoral, señaló: “ese déficit, 
hay que decirlo responsablemente, es 
un déficit histórico, no podemos atribuir 
a un periodo determinado en el corto 
plazo o en el mediano plazo que se haya 
dado este déficit, haciendo el análisis 
que es una de las tareas próximas que 
ya anunció el rector Nacho Peña es 
precisamente visualizar la parte histórica, 
de cómo viene y a que rubros afecta 
principalmente, se deben de tomar las 
medidas necesarias para solventarlas, 
para que la Universidad siga siendo 
formadora de profesionistas”.
Destacó que el compromiso ante esta 
situación de crisis financiera, en la 
que todos los sectores al interior de la 
universidad se proclamaron por saber 
donde se originó la misma, el rector 
Jorge Ignacio Peña González señaló 
qué tipo de acciones se tomarán y cuál 

es el compromiso para hacer frente a 
ésta situación por lo que esta deuda 
podría quedar finiquita en el año 2020.
Por su parte el Rector Jorge Ignacio 
Peña González, indicó que, “la UAN se 
encuentra en una grave crisis financiera, 
la cual se dio a conocer desde la pasada 
administración rectoral, con la suspensión 
escalonada de pagos a proveedores de 
diversa índole,  a través del puntual informe 
que nos ha presentado el secretario de 
administración y finanzas. Ante esta crisis 
mi compromiso ineludible y el de todo 
mi equipo de trabajo es poner al servicio 
de nuestra alma mater todo nuestras 
capacidades de gestión y ordenamiento 
al gasto de los recueros disponibles 
para garantizar de manera tributaria y 
sin regateo alguno el cumplimiento de 
nuestras responsabilidades patronales 
con el personal docente y administrativo 
en cuanto a salarios, impuestos y 
prestaciones”. Concluyó.                                         

una capacidad enorme, con un 
liderazgo muy grande,  y con 
una trayectoria impresionante, 
además de que es una persona 
muy sensible y muy cercana a 
la gente.
Por su parte la también maestra 
María Elena Rivera Cervantes 
declaró “éste me parece un 
evento magnifico, porque está 
rodeado de gente del pueblo, 
se ve que la gente vino por su 
propia voluntad y las mujeres 
nos sentimos comprometidas con 
él, porque nos está inspirando 
confianza y nos presenta un 
buen plan de trabajo y el 
origen de este evento es que 
las mujeres somos el factor 
principal en todos los hogares, 
entonces convenciendo a los 
hijos, convenciendo al marido, 
se genera una unión muy fuerte, 
por lo que las mujeres somos un 
factor muy importante”, apunto 
la “Nena”.
En este mismo sentido se 
manifestó la Licenciada Carmen 
Alicia Arreola Batista al afirmar, 

“Fue excelente la convocatoria 
que tuvo el Comité organizador 
y es un orgullo muy grande para 
las mujeres de Compostela, en 
lo particular el hecho de poder 
demostrar ante la sociedad, 
de que la mujer tiene un valor 
muy importante en la misma y 
bueno de ahí parte el hecho 
de tomar un rumbo, más que 
nada es prioridad la mujer en 
el sentido de responsabilidad, 
de honestidad,  nos sentimos 
satisfechos y muy orgullosas 
y de manera muy personal 
para nosotras las mujeres 
el Licenciado Raúl Mejía es 
la persona adecuada para 
representar al Estado de Nayarit, 
aquí más que nada queda a 
conciencia de las personas, 
porque si bien es cierto que 
no es muy popular, si es una 
persona con la capacidad,  
preparación, intel igencia, 
educación y conocimientos, por 
lo cual sería el que se ocuparía 
para dar el rumbo que Nayarit 
necesita”.
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- El grave 
problema que tienen los arroceros 
a nivel nacional es el crecimiento 
que tiene Nayarit, sobre todo en 
la cuestión del doble cultivo, dijo 
Federico Langarica en entrevista 
para este reportero.
“Uno de ellos que representa 
mucho para el estado es el arroz, 
inclusive con la construcción 
del Canal Centenario las tierras 
buenas que no van a servir 
para praderas van a tener como 
segunda alternativa el arroz, 
el presidente nacional de los 
arroceros acaba de declarar en 
el periódico ‘La Jornada’ que 
había un grave problema en 
Nayarit, ya que se está vendiendo 
muy barato el cereal porque 
los acopiadores que acuden 
a Nayarit, aun comprando en 
otros estados a mayor precio, 
aquí vienen a ofrecer el precio 
mínimo. Y hubo la intervención 
del senador Manuel Cota, al 
decirle a los arroceros vendan 
a 3 pesos el kilo, ya que yo les 
voy a conseguir en el gobierno 
federal un ajuste de 45 centavos 
por kilo por lo que le saldrán 
ganando, ya que con esto tendrán 
un mejor desplazamiento de su 
producto con un mejor precio; 
y resulta que hace un año del 
ofrecimiento del senador, y 
ahora presidente nacional de 
la CNC, y todavía no llegan 
los 45 centavos a los arroceros 
en Aserca, esto obviamente ha 
despertado la desconfianza en 
los productores ya que el arroz, 
si vas a comprarlo a alguna 
tienda departamental alcanza 
un precio de hasta 15 pesos por 
kilo cuando los compradores te 
lo pagan a 3 pesos.
Entonces están reclamando 
los productores de Sauta y de 
Villa Hidalgo, que como pueden 
hacer un segundo esfuerzo o 
mejor sea dicho una segunda 
cosecha cuando no cuentan 
con el apoyo de nadie, y aquí 
dijeron ‘estamos involucrando 
al secretario de SEDERMA, 
Armando García Jiménez y a 

Manuel Cota’, porque siendo el 
arroz un producto tan importante 
y que es parte fundamental del 
desarrollo nacional de sobra 
es sabido que el estado de 
Campeche, entre otros estados 
productores del cereal, ya no 
tienen otras opciones para 
sembrar arroz, mientras que 
aquí se puede incrementar y 
sumarlo al cien por ciento, o sea 
el doble de esta producción se 
puede producir aquí en Nayarit”.
¿Has platicado con productores 
de arroz sobre este tema 
Federico? “Sí, de ellos viene 
el comentario; mira tengo un 
amigo que trabajó de ingeniero 
en compañías tabacaleras y 
que hoy se dedica a sembrar 
sus tierras, y me dijo que 
había inconformidad entre los 
arroceros. Pero mira, lo que pasa 
es que no es una inconformidad 
de decir groserías sino que 
los productores llegan a la 
impotencia de decir porque en 
Nayarit se compra más barato 
el arroz que en otros estados, 
todos los productos del campo 
Nayarit los vende más barato, 
porque, porque es un conjunto 
de reclamos al ver que en otras 
entidades se hace mejor el 
trabajo que en Nayarit, y aquí 
me refiero a las autoridades 

responsables de la agricultura 
como es el caso de Armando 
García, quien no mueve un solo 
dedo de la mano para que al 
productor le vaya bien”.
¿Consideras Federico que la 
labor al frente de SEDERMA 
del ingeniero Armando García 
Jiménez, ha dejado mucho 
que desear? “Mira aquí el 3 de 
abril vino al INIFAP el director 
nacional de ASERCA, y yo 
tengo el discurso de Armando 
quien dijo ‘esta semana voy a la  
ciudad de México, para gestionar 
ya los apoyos del frijol, de la 
temporada 2015-2016’, y no ha 
pasado nada, por eso concluyo 
con que tanto García Jiménez, 
como todos sus colaboradores 
no han comprendido que ellos 
están para servir; no es una 
opción servirle a los productores 
sino que es una obligación 
Chema, no lo han entendido así, 
y Roberto Sandoval tarde que 
temprano se va a dar cuenta 
que se equivocó al poner la 
frente de la dependencia a la 
persona más inútil, ya que se le 
puede acusar de omisión, no de 
robo; porque sí está omitiendo 
que su obligación es servirle 
a los campesinos Nayaritas, 
cosa que no hace”. Concluyó 
Federico Langarica Chavarin. 
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Nuevo reglamento 
de tránsito empieza 

a funcionar: 
Cristian Madera 

Al Secretario de SEDERMA 
no se le puede acusar de robo

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- En este 
momento se están llevando 
a cabo grandes acciones en 
nuestro municipio los regidores 
aprobaron el nuevo reglamento 
de la administración pública 
municipal, que está empezando 
a funcionar en este 2016 bajo 
las nuevas reformas fiscales.
Lo anterior lo dio a conocer ayer 
el secretario del ayuntamiento 
Crist ian Madera, quien 
abundando en el tema dijo que 
“también en los ayuntamientos 
nos están exigiendo las nuevas 
auditorías donde se nos pide 
que haya más orden en cada 
una de las diferentes áreas, y 
en eso nos estamos enfocando 
amigo José María”.
La anarquía en las calles, Cristian, 
es más que evidente; donde los 
talleres de motocicletas invaden 
las calles, los muebleros sacan 
su mercancía a las calles,  los 
dueños de bodegas de frutas 
sacan sus vendimias a la calle, y el 
jefe de fiscales nada puede hacer 
al respecto, porque es de los que 
principalmente ponen la muestra, 
Cristian. “Tú lo has comentado, 
estamos haciendo nuestra labor 
al frente del municipio, las tareas 
son grandes, pero aquí lo más 
importante es que hagamos 
un trabajo en equipo sociedad 
y gobierno, como siempre lo 
hemos manifestado existen 
grandes compromisos que 
debemos de seguir cumpliendo. 
Y esta es la tarea que día a 
día nos encomienda nuestra 
presidenta municipal, de dar 
acciones, las luminarias que se 
están instalando en el puente 
estructural Santiago-La Presa, 
son grandes obras que se están 
dando en nuestro municipio, y 
ya falta poco tiempo para que 

nuestro gobernador Roberto 
Sandoval inaugure el nuevo 
boulevard que le dará otro rostro 
a Santiago”.
Varios periodistas, como es el 
caso de José Luis Palomares, 
quien difunde en su programa de 
noticias que la presidenta Fátima 
del Sol, hace el trabajo que no 
hacen algunos funcionarios y 
regidores, ¿qué me puedes 
decir al respecto Cristian? 
“Bueno en eso yo he sido muy 
respetuoso de las acciones de 
algunos compañeros, hay una 
libre expresión yo soy, insisto, 
muy respetuoso de ella y cada 
quien hace sus funciones en sus 
áreas de trabajo, y es que este 
barco que se llama ayuntamiento 
lo estamos remando todos en 
conjunto, lógicamente quien va 
al frente del navío es nuestra 
señora presidenta y aquí todos 
estamos trabajando a la par y 
continuaremos colaborando de 
la misma forma, funcionarios y 
regidores que día a día hacen 
su mejor esfuerzo y sobre todo 
Chema la tarea es cumplirle a 
la gente y devolver con algo 
la confianza que se nos ha 
brindado”. Finalizó el jefe de la 
política interna del municipio, 
Cristian Madera de León.

* Pero si de omisión, porque no está cumpliendo con su trabajo dentro de la 
SEDERMA, afirma Federico Langarica


